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R. S.

El Grupo Kingfisher, compañía
especializada en el sector del bri-
colaje y la construcción, inaugu-
rará miércoles una segunda tien-
da Brico Depôt en Sevilla, ubica-
da en el parque comercial situa-
do en la zona de Higuerón Sur.

Según indica la empresa en

una nota, después de su recien-
te apertura en Montequinto a fi-
nales de febrero, la compañía
muestra su “clara apuesta” por
Sevilla reforzando su presencia
en la ciudad con una nueva
apertura, la número 26 en Espa-
ña y la quinta que la compañía
tendrá en Andalucía.

Con esta última apertura, An-

dalucía se convierte la comuni-
dad autónoma española en la que
la compañía tiene una mayor pre-
sencia por número de tiendas.

El establecimiento de Brico
Depôt en el norte de Sevilla da-
rá trabajo a un equipo de 65 per-
sonas, que se suman a los 65
empleos que la compañía ha
creado recientemente con la

apertura de su tienda en Monte-
quinto. El nuevo centro de bri-
colaje y construcción cuenta
con una superficie total de
6.500 metros cuadrados, dividi-
dos en 5.000 metros cuadrados
de venta interior y 1.500 metros
cuadrados de venta exterior pa-
ra los materiales de construc-
ción. Ofrece además a sus clien-
tes un parking gratuito con ca-
pacidad para más de 450 vehí-
culos. El establecimiento per-
manecerá abierto ininterrumpi-
damente de lunes a sábado des-
de las 07:00 hasta las 21:30,
igual que en Montequinto.

R. S.

El Plan Turístico ha puesto en mar-
cha el proyecto La Sevilla de la pri-
mera vuelta al mundo, que conme-
mora el quinto aniversario de la
primera circunnavegación y ofre-
cerá productos turísticos para “au-
mentar la competitividad de Sevi-
lla como destino cultural”.

La delegada territorial de Fo-
mento, Vivienda, Turismo y Co-
mercio en Sevilla, Granada San-
tos, señaló ayer en la presentación
de este proyecto que la ciudad tie-
ne “inmensas oportunidades que
generan recursos para adecuarlos
a productos turísticos gracias a su
riqueza patrimonial y cultural ge-
nerada a lo largo de la historia”.
Igualmente, apuntó que el Plan

Turístico ha sido capaz de “articu-
lar una oferta turística que mejora
la que había anteriormente, por lo
que se ha crecido”.

De la misma manera, indicó que
“se ha invertido en nuevas tecno-
logías, ocasionando que Sevilla y
su administración turística sean
pioneras en España en el empleo
de las mismas”, y afirmó que su
consejería realiza “una importan-
te apuesta para aumentar la com-
petitividad de Sevilla como desti-
no cultural, no sólo una apuesta
económica, donde el plan que se
ejecuta es el de mayor presupues-
to al contar con 22 millones de eu-
ros, sino también una apuesta por
la diversificación de la oferta para
atender un mayor público”.

Por su parte, el viceconsejero
de Turismo y Comercio, Antonio

Roldán, dijo que es importante la
implicación de los empresarios en
la iniciativa y que dos administra-
ciones públicas “se pongan de
acuerdo en un tema esencial co-
mo el turismo, un bien estratégi-
co en la ciudad de Sevilla y una
actividad económica que repre-
senta un 12% del Producto Inte-
rior Bruto (PIB) en Andalucía”.
También señaló que es necesario
“aunar esfuerzos entre adminis-
traciones, porque no puede per-
mitirse que el aeropuerto pierda
600.000 viajeros”.

El concejal delegado de Empleo,
Economía, Fiestas Mayores y Tu-
rismo en el Ayuntamiento de Sevi-
lla, Gregorio Serrano, aseveró que
el proyecto “no sólo es un orgullo,
sino también una responsabilidad
para las administraciones, una

responsabilidad de poner en valor
la hazaña del viaje, de explicarla y
divulgarla”. Además, sañaló que
se está preparando también el
plan Sevilla, un río de flamenco,
que junto al de Sevilla de ópera y al
de La Sevilla de la vuelta al mundo,
“van a servir para relanzar aún
más el turismo de la ciudad”.

Finalmente, el presidente de la
comisión de Turismo de la Confe-
deración de Empresarios de Sevi-
lla (CES), Pedro Sánchez, recordó
que el Plan Turístico se firmó en
2006 y se propusieron entonces
unos objetivos que “se están cum-
pliendo en tiempo y forma”. Igual-
mente, ha afirmado que si las ad-
ministraciones y los empresarios
“están unidos, serán capaces de
realizar lo que se desee”.

En relación al centro de la cerá-
mica de Triana, Serrano dijo que
se están terminando de restaurar
algunas piezas de cerámica, por lo
que “el centro se abrirá cuando es-
tén terminadas”. Así, ha apuntado
que “a finales del mes de marzo o
a principios de abril estará dispo-
nible para abrir”.

Altair recoge
solicitudes
de plazas de
escolarización
“a buen ritmo”

R. S.

El colegio Altair de Sevilla,
vinculado al Opus Dei y uno
de los doce centros de edu-
cación diferenciada por sexo
existentes en Andalucía, ha
comenzado la recogida, “a
buen ritmo”, de las solicitu-
des para la escolarización
del curso 2014-2015, pese a
la ya confirmada retirada del
concierto por parte de la
Consejería de Educación,
Cultura y Deporte de la Jun-
ta, basada en jurisprudencia
del Tribunal Supremo que
rechaza subvencionar con
fondos públicos este modelo
pedagógico.

Altair, como todos los
centros de estas característi-
cas, recurrirá la decisión an-
te el Tribunal Superior de
Justicia de Andalucía
(TSJA), según ya señaló a
Europa Press la portavoz de
la plataforma Mis padres de-
ciden, Gemma García, que
ha confirmado que, por otra
parte, los centros esperan
aún respuesta de la Admi-
nistración en lo tocante a la
solicitud presentada para
revertir la situación y bene-
ficiarse del concierto dene-
gado por la Junta el pasado
año en virtud de una dispo-
sición transitoria de la re-
cientemente vigente Ley Or-
gánica para la Mejora de la
Calidad Educativa (Lomce).

Brico Depôt abrirá una segunda
tienda en la zona de Higuerón Sur

“Es una responsabilidad
poner en valor la
hazaña del viaje,
explicarlo y divulgarlo”

Gregorio Serrano
Cocejal de Turismo

TURISMO

Sevilla, principio y fin del mundo
● El quinto centenario del viaje de Elcano se incorpora a la oferta turística

La Tecnoincubadora Marie Curie
del Parque Científico y Tecnológi-
co Cartuja (PCT Cartuja) reunió
ayer a responsables de la Univer-
sidad de Sevilla (Escuela Técnica
Superior de Ingeniería, Facultad
de Medicina y OTRI) y de ocho
empresas privadas del sector sa-
nitario ubicadas en el propio Par-
que, con el objetivo de analizar
cualquier posibilidad de colabora-
ción permanente para la búsque-
da tanto de proyectos conjuntos
como de alianzas que permitan el
desarrollo de nuevos productos y
servicios sanitarios. Bajo esta pre-
misa han expuesto sus proyectos
varios grupos de investigación de
la citada Universidad, así como del
Instituto de Biomedicina de Sevi-
lla (IBIS), con la aportación del
Sistema Sanitario Público de An-
dalucía, y las empresas Celgene,
Wellness Telecom, GMV, Instituto
Cartuja Corporación, Faico, Tic
Touch, Ayesa y Biomedal.

Colaboración
entre la
Hispalense y el
sector privado
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plazas de la Pescadería, el Pan, San Isi-

doro y la Cuesta del Rosario y se han 

cambiado por otras de forja y modelo 

caracol. En esta zona también se han 

renovado otros 18 puntos de luz mu-

rales. 

Diseño moderno 
En el programa de obras del Ayunta-

miento no todo van a ser farolas clá-

sicas. El Ayuntamiento va a sustituir 

los soportes de las calles Eduardo Dato, 

Demetrio de los Ríos, Beatriz de Sua-

bia y Marqués de Nervión, que tienen 

en torno a cuarenta años, por otras 

también de diseño moderno (el deno-

minado AM10). Además, en 64 calles 

de los distritos Norte, San Pablo-San-

ta Justa, Este-Alcosa-Torreblanca y Ma-

carena se van a renovar más de tres-

cientas farolas. 

El parque de María Luisa va a sufrir 

también una importante moderniza-

ción de su red de tendido eléctrico. Se 

van a cambiar 95 farolas que datan de 

la Expo del 29 por las denominadas 

modelo San Telmo, que es el que se ha 

instalado en la Plaza de América. Pero 

lo más importante es la sustitución 

del 75 por ciento de la canalización 

subterránea así como la totalidad de 

la línea de la distribución.  

En estos puntos de luz, además, se 

van a colocar equipos de encendido 

electrónico, programable con capaci-

dad de reducción de flujo en determi-

nados horarios, lo que va a reducir el 

coste de la luz en esta zona verde en 

más de diez mil euros anuales. 

La última obra dentro de este pro-

grama que ayer anunció Zoido es la 

iluminación del paso inferior de la ron-

da de circunvalación SE-30 junto al 
parque de Miraflores. Este paso sub-

terráneo, que fue construido por la 

Confederación Hidrográfica del Gua-

dalquivir cuando se rehabilitó el par-

que, nunca ha contado con un siste-

ma de iluminación ya que el instala-

do inicialmente nunca ha funcionado. 

Zoido explicó que este plan de obras 

obedece a la necesidad de garantizar 

los «servicios básicos» de la ciudad y 

que estas intervenciones son necesa-

rias debido a la situación de deterio-

ro de las luminarias. El alcalde, acom-

pañado por el delegado de Urbanis-

mo, Maximiliano Vílchez, detalló que  

se han convocado concursos públicos 

para cada uno de los proyectos pero 

que su objetivo es que se encarguen 

de los mismos empresas con solven-

cia técnica y conocimientos tecnoló-

gicos avanzados.

 
Este modelo va a desaparecer de Torneo entre el Alamillo y la Barqueta

Un millón de euros 
con cargo a la 
Junta y a Europa 

La suma de todos los proyec-
tos de iluminación tiene un 
coste de 1.034.721 euros, una 
cantidad que será aportada, 
en su mayor parte, por la 
Junta de Andalucía que aporta 
515.024 euros con cargo al 
programa de subvenciones 
para el desarrollo energético 
de Andalucía denominado 
«Andalucía A+». Otros 
trescientos mil euros son 
aportados por los Fondos 
Europeos, mientras que el 
Ayuntamiento pone el resto, 
es decir,  219.697 euros. En su 
presentación a los medios de 
ayer, el alcalde obvió los 
detalles de la financiación 
asegurando simplemente la 
cuantía del importe y expli-
cando que en cinco años se 
recuperará la inversión por el 
ahorro logrado.

M. D. ALVARADO 

SEVILLA 

Los problemas de movilidad en la 
Cartuja llegaron ayer al Parlamento 

andaluz. Una iniciativa del PP sirvió 

a la consejera de Fomento, Elena Cor-

tés, para reclamar al Ayuntamiento, 

administración competente, que tome 

medidas para solucionar los proble-

mas que genera el aparcamiento in-

discriminado en la isla y al diputado 

popular Jaime Raynaud para recor-

darle que, en buena medida, esos pro-

blemas se derivan de la planificación 

realizada en el Plan General de Or-

denación Urbana (PGOU) por el Go-

bierno municipal formado por su par-

tido (IU) y el PSOE y a las trabas que 

ponen para las soluciones que se plan-

tean ahora desde el PP. 

Raynaud recordó que el PGOU de 

2006 elevó la edificabilidad en la isla 

e incrementó en 11.000 las plazas de 

aparcamientos, además de convertir, 

con el beneplácito de la Junta, la pa-

sarela peatonal en una vía para co-

ches. Aquel documento, destacó, tam-

bién hacía referencia a la necesidad 

de mejorar la conexión con Cercanías 

(competencia del Estado), completar 

la red de metro y construir una pla-

taforma reservada para el transpor-

te público, éstas competencia de la 

Junta;  nada se ha hecho. Frente a ello, 

la Consejería de Fomento, resaltó 

Raynaud, ha planteado un plan de 

movilidad para la isla que se basa en 

reclamar actuaciones al Ayuntamien-

to (poner carriles bus para reducir la 
frecuencia de los autobuses, ampliar 

la red de carriles bicis...) y al Gobier-

no central  (ampliar Cercanías). La 

Junta, añadió, se limita a plantear 

3,655 plazas de estacionamiento en 

zona azul, «quiere comerciar y lucrar-

se con los aparcamientos» y recha-

zar el puente que plantea el Ayunta-

miento para solventar el problema de 

la Torre Pelli y que devolvería el uso 

peatonal a la pasarela. 

La consejera de Fomento, Elena 

Cortés, respondió remarcando que la 

competencia en movilidad es del Ayun-

tamiento y que la Junta está «para ayu-

dar y colaborar». Sin contestar a las 

alusiones de Raynaud al desarrollo de 

la red de metro ni de la pasarela re-

servada, proyectos que sí son de su 
competencia, y defendiendo iniciati-

vas para promover el uso de la bici y 

el peatonal, Cortés recordó que la Jun-

ta lo que ha hecho ha sido recuperar 

la gestión de parcelas en las que ha in-

vertido 100.000 euros para adecuar-

los dado su abandono  por la sociedad 

de mantenimiento de Cartuja. La con-

sejera denunció con fotos de coches 

ocupando carriles bicis y espacios pú-

blico el caos de los aparcamientos en 

la Cartuja reclamando «mayor regu-

lación y ordenación» del espacio al 

Ayuntamiento. Señaló que su aporta-

ción había sido abrir como aparca-

mientos dos parcelas; una en la zona 

norte, cuya ocupación es del 12,9% y 

otra en la zona sur, con una ocupación 

que no llega al 50%. 

La Junta critica el 
caos de la Cartuja y               
el PP le echa              
en cara sus trabas

∑ Raynaud critica su 
plan para lucrarse 
con la zona azul y su 
«no» al nuevo puente

La investigación 
une a la 
Hispalense y                   
las empresas   
Responsables de la Universi-
dad de Sevilla y de empresas 
del sector sanitario mantuvie-
ron ayer un encuentro en la 
Tecnoincubadora Marie Curie 
del Parque Científico y 
Tecnológico Cartuja (PCT 
Cartuja) para analizar la 
posibilidad de colaborar de 
forma permanente en la 
búsqueda de proyectos 
conjuntos y cerrar alianzas 
para el desarrollo de nuevos 
productos y servicios sanita-
rios. Así se expusieron sus 
proyectos varios grupos de 
investigación de la Universi-
dad, así como del Instituto de 
Biomedicina de Sevilla y las 
empresas Celgene, Wellness 
Telecom, GMV, Instituto 
Cartuja Corporación, Faico, 
Tic Touch, Ayesa y Biomedal. 
La directora general de 
Cartuja 93, Teresa Sáez, 
señaló el papel de esta 
entidad para favorecer este 
tipo de cooperaciones. 

Mucha bici, poco metro 
La consejera de Fomento 
defendió medidas                      
para el peatón y la bici;     
ni mencionó al metro
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DRAGADO Están dispuestos a acudir a todas las instancias judiciales si no se cumplen las garantías de la DIA 

Empresas del
PCT Cartuja y
la Hispalense
colaboran en
el sector salud
SEVILLA | La Tecnoincubadora
Marie Curie del Parque Cientí-
fico y Tecnológico Cartuja
(PCT Cartuja) ha reunido en la
mañana de este jueves a res-
ponsables de la Universidad
de Sevilla (Escuela Técnica
Superior de Ingeniería, Facul-
tad de Medicina y OTRI) y de
ocho empresas privadas del
sector sanitario ubicadas en
el propio Parque con el objeti-
vo de analizar cualquier posi-
bilidad de colaboración per-
manente para la búsqueda
tanto de proyectos conjuntos
como de alianzas que permi-
tan el desarrollo de nuevos
productos y servicios sanita-
rios.

Bajo esta premisa han ex-
puesto sus proyectos varios
grupos de investigación de la
citada Universidad, así como
del Instituto de Biomedicina
de Sevilla (IBIS), con la apor-
tación del Sistema Sanitario
Público de Andalucía, y las
empresas Celgene, Wellness
Telecom, GMV, Instituto Car-
tuja Corporación, Faico, Tic
Touch, Ayesa y Biomedal. La
colaboración público-priva-
da en este sentido busca crear
una línea permanente de co-
laboración en el sector sanita-
rio andaluz con gran poten-
cial.

La directora de Cartuja 93,
Teresa Sáez, ha asegurado
que “el papel fundamental de
la sociedad gestora de un par-
que científico y tecnológico es
propiciar el conocimiento
mutuo, las sinergias y la coo-
peración para que puedan
aplicarse al sector sanitario”.

SINERGIA

Asaja denunciará si no cumplen
las medidas correctoras

SEVILLA | La organización agra-
ria Asaja ha asegurado que
presentará denuncias ante la
UE, ante todas las instancias
judiciales “y ante donde haga
falta” si se sobrepasa la “línea
roja” y no se cumplen las me-
didas correctoras y garantías
previas contempladas en la
declaración de impacto am-
biental (DIA) del proyecto de
dragado de profundización
que promueve la Autoridad
Portuaria de Sevilla.

Fuentes de Asaja han indi-
cado  que tanto el Ministerio
de Agricultura como la Junta
de Andalucía “han insistido
siempre en que, siguiendo lo
que marca la legislación co-
munitaria, hacen faltas medi-
das correctoras y garantías
previas, y eso ha estado siem-
pre”.

Han recordado que las ga-
rantías “siempre se debían
cumplir antes de iniciar obras
de envergadura, en este caso
el dragado, y se exigen esas
medidas correctoras para que
la declaración de impacto
ambiental sea viable”.

Así, han precisado que en-
tre esas medidas correctoras,
se exige “respetar, proteger y
mantener ambas márgenes
del estuario del río; salva-
guardar Doñana como reser-
va ecológica de la avifauna y
el ecosistema; y no perjudicar
la productividad del sector

agrario”. En ese sentido, han
apuntado que el plan de mo-
dernización del regadío del
arroz “es una demanda que
veníamos reclamando desde
hace tiempo”, aunque dejan
claro que “aunque este tema
se solucione, seguirán que-
dando más condicionantes”.

Sin afectación
De su lado, la Autoridad Por-
tuaria de Sevilla ha conside-
rado que el proyecto de dra-
gado de profundización del
río Guadalquivir que promue-
ve podría iniciarse sin vincu-

lación a la iniciativa que la
Confederación Hidrográfica
del Guadalquivir (CHG) re-
dacta para la modernización
del regadío del arroz, que pa-
sa por que los arroceros lle-
ven a cabo esta labor a través
del Canal del Bajo Guadalqui-
vir. Según explicó el presi-
dente del Puerto, Manuel Fer-
nández, existen estudios, con
los que de hecho contarían
los propios agricultores del
arroz, que indican que “en de-
terminados tramos la obra no
afecta nada” en lo referente al
aumento de la salinidad, un

proceso que, ha recordado, es
“natural”.

Por otro lado, el alcalde de
Sevilla, Juan Ignacio Zoido,
afirmó ayer que seguirá im-
pulsando el dragado “contra
viento y marea”, a pesar de
que la Junta de Andalucía
pretende, a su entender “en-
terrar” un proyecto que pro-
curaría “una tremenda fuente
de creación de empleo”.

“Voy a seguir impulsado el
dragado y lamento que el
PSOE e IU quieran enterrarlo,
algo que me preocupa”, insis-
tió Zoido. 

Mientras que Asaja quiere que se cumplan las garantías de seguridad, el  Puerto dice que no hay peligro. ARCHIVO

PUERTO___Señala que el dragado podría iniciarse sin vincular las obras al regadío al no afectar a
la salinidad ZOIDO___Luchará para que se lleve a cabo “aunque la Junta quiera enterrarlo” 

VILLANUEVA El hombre trabajaba en un poste UTRERA Uno de los padres lo denunció

Suministra droga y vídeos
pornográficos a menores
SEVILLA | La Guardia Civil ha
detenido en Utrera a un hom-
bre acusado de los delitos de
tráfico de drogas y corrupción
de menores, por dar porros de
marihuana y vídeos e imáge-
nes de contenido pornográfi-
co a menores.

La investigación partió de
la denuncia del padre de un
menor, que había averiguado
que su hijo estaba recibiendo
porros de marihuana y vídeos

e imágenes de contenido por-
nográfico de origen comer-
cial, según ha informado la
Guardia Civil.

Los agentes analizaron los
móviles de varios menores y
descubrieron un grupo de
mensajería compuesto por
cinco menores y un adulto, el
administrador del grupo.Éste
hacía las funciones de sumi-
nistrador de material audio-
visual y marihuana 

CARMONA Prometían permisos por dinero

Cae una banda que
estafaba a extranjeros
SEVILLA | La Policía Nacional ha
detenido a cinco personas,
una de ellas en Carmona, co-
mo presuntos miembros de
una banda organizada y dedi-
cada a estafar a ciudadanos
extranjeros en situación irre-
gular prometiéndoles permi-
sos de residencia a cambio de
dinero, han informado fuen-
tes policiales.   Los detenidos
captaban a sus víctimas en
Santa Perpètua de Mogoda

(Barcelona) y les exigían en-
tre 1.500 y 4.200 euros por un
supuesto documento de iden-
tidad.

Las gestiones policiales
permitieron identificar  a tres
víctimas, que habían entrega-
do entre 2.500 y 4.200 euros
por un supuesto permiso de
residencia, y  a un cuarto, que
había entregado 1.500 a cam-
bio de un permiso de conduc-
ción.

Muere electrocutado 
tras sufrir una descarga
SEVILLA | Un varón de 32 años
de edad ha fallecido electro-
cutado en la madrugada de
este jueves tras sufrir una des-
carga cuando trabajaba en un
poste localizado en la esta-
ción que comparten las loca-
lidades sevillanas de Villa-
nueva del Ariscal y Olivares.

Según han informado fuen-
tes del servicio de emergen-
cias, un particular el que aler-
tó sobre las 01,20 horas de

que un trabajador había reci-
bido una descarga eléctrica
en la citada estación. El 112
dio aviso a bomberos, Policía
Local,  Administrador de In-
fraestructuras Ferroviarias de
España (Adif) y efectivos sa-
nitarios, que certificaron cer-
tificar la muerte del joven.

IU pide a Zoido que se recu-
pere el Pacto por la Seguridad
para frenar los accidentes la-
borales.

SEVILLA | La consejera de Me-
dio Ambiente y Ordenación
del Territorio, María Jesús Se-
rrano, ha anunciado que el
miércoles 12 de marzo se dará
traslado a la Comisión de
Aguas del proyecto para la
protección de las márgenes
del río Guadalquivir elabora-
do por la Autoridad Portuaria
de Sevilla de modo comple-
mentario, y según los condi-
cionantes incluidos en la De-
claración de Impacto Am-
biental (DIA), al proyecto de
dragado de profundización
que promueve el propio Puer-
to sevillano.

Según han explicado  fuen-
tes de la Consejería, dicha co-
misión  emana del Consejo de
Participación del Espacio de
Doñana, de tal forma que
emitirá un informe que luego
pasa al Consejo, que asimis-
mo dictaminará, en un proce-
so  no vinculante. Será la Di-
rección General de Espacios
Naturales la que se pronun-
cie, de manera definitiva.

Serrano
acelera la
protección de
los márgenes
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La Hispalense y el PCT Cartuja buscan sinergias en el sector sanitario
Jueves, 06 Marzo 2014 16:46  Sevilla Actualidad

Me gustaMe gusta 0 0

El objetivo es crear una línea permanente de colaboración para la formación de consorcios que impulsen nuevas tecnologías aplicadas al ámbito sanitario.

La Tecnoincubadora Marie Curie del Parque Científico y Tecnológico Cartuja (PCT Cartuja) ha reunido esta mañana a responsables de la Universidad de Sevilla (Escuela
Técnica Superior de Ingeniería, Facultad de Medicina y OTRI) y de ocho empresas privadas del sector sanitario ubicadas en el propio Parque, con el objetivo de analizar
cualquier posibilidad de colaboración permanente para la búsqueda tanto de proyectos conjuntos como de alianzas que permitan el desarrollo de nuevos productos y
servicios sanitarios.

Bajo esta premisa han expuesto sus proyectos varios grupos de investigación de la citada Universidad, así como del Instituto de Biomedicina de Sevilla (IBIS), con la
aportación del Sistema Sanitario Público de Andalucía, y las empresas Celgene, Wellness Telecom, GMV, Instituto Cartuja Corporación, Faico, Tic Touch, Ayesa y
Biomedal. La colaboración público-privada en este sentido busca crear una línea permanente de colaboración en el sector sanitario andaluz con gran potencial.

El director de la OTRI de la Universidad de Sevilla, Ricardo Chacartegui, ha incidido en que “el Parque y sus empresas aportan ya mucho a la Universidad, alianzas que
hay que seguir aprovechando”. Por su parte, la directora general de Cartuja 93, Teresa Sáez, ha asegurado que “el papel fundamental de la sociedad gestora de un
parque científico y tecnológico es propiciar el conocimiento mutuo, las sinergias y l a cooperación para la obtención de un fin muy claro, en este caso nuevas tecnologías
que puedan aplicarse al sector sanitario”.
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Andalucía
ANDALUCÍA - Sostenible

Universidad de Sevilla y empresas del PCT

Cartuja buscarán sinergias público-privadas en el

sector salud

SEVILLA, 6 Mar. (EUROPA PRESS) -

   La Tecnoincubadora Marie Curie del Parque Científico y Tecnológico Cartuja (PCT Cartuja) ha reunido
este jueves a responsables de la Universidad de Sevilla (Escuela Técnica Superior de Ingeniería, Facultad de
Medicina y OTRI) y de ocho empresas privadas del sector sanitario ubicadas en el propio parque con el
objetivo de analizar cualquier posibilidad de colaboración permanente para la búsqueda tanto de proyectos
conjuntos como de alianzas que permitan el desarrollo de nuevos productos y servicios sanitarios.

   Según indican Universidad de Sevilla y PCT Cartuja en una nota conjunta, bajo esta premisa han expuesto
sus proyectos varios grupos de investigación de la citada Universidad, así como del Instituto de Biomedicina
de Sevilla (IBIS), con la aportación del Sistema Sanitario Público de Andalucía, y las empresas Celgene,
Wellness Telecom, GMV, Instituto Cartuja Corporación, Faico, Tic Touch, Ayesa y Biomedal.

   La colaboración público-privada en este sentido busca "crear una línea permanente de colaboración en el
sector sanitario andaluz con gran potencial".

   La directora general de Cartuja 93, Teresa Sáez, ha asegurado que "el papel fundamental de la sociedad
gestora de un parque científico y tecnológico es propiciar el conocimiento mutuo, las sinergias y la
cooperación para la obtención de un fin muy claro, en este caso nuevas tecnologías que puedan aplicarse al
sector sanitario".

   Por su parte, el director de la OTRI de la Universidad de Sevilla, Ricardo Chacartegui, ha incidido en que
"el Parque y sus empresas aportan ya mucho a la Universidad, alianzas que hay que seguir aprovechando".

© 2014 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Empresas  del  PCT  Cartuja  y  la  Hispalense
colaboran en el sector salud
E. P. · 06/03/2014 22:01
La Tecnoincubadora Marie Curie del Parque Científico y Tecnológico Cartuja (PCT Cartuja) ha reunido
en la mañana de este jueves a responsables de la Universidad de Sevilla (Escuela Técnica Superior de
Ingeniería, Facultad de Medicina y OTRI) y de ocho empresas privadas del sector sanitario ubicadas en
el propio Parque con el objetivo de analizar cualquier posibilidad de colaboración permanente para la
búsqueda tanto de proyectos conjuntos como de alianzas que permitan el desarrollo de nuevos
productos y servicios sanitarios.

Bajo esta premisa han expuesto sus proyectos varios grupos de investigación de la citada Universidad,
así como del Instituto de Biomedicina de Sevilla (IBIS), con la aportación del Sistema Sanitario Público
de Andalucía, y las empresas Celgene, Wellness Telecom, GMV, Instituto Cartuja Corporación, Faico,
Tic Touch, Ayesa y Biomedal. La colaboración público-privada en este sentido busca crear una línea
permanente de colaboración en el sector sanitario andaluz con gran potencial.

La directora de Cartuja 93, Teresa Sáez, ha asegurado que “el papel fundamental de la sociedad
gestora de un parque científico y tecnológico es propiciar el conocimiento mutuo, las sinergias y la
cooperación para que puedan aplicarse al sector sanitario”.

Comentarios:
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LA CAIXA HACE BALANCE DE SU AYUDA A LA INFANCIA. La
obra social de La Eaixa hizo aver un balance de su programa de lucha
contra la pobreza infantil en Sevilla, en un acto que se desarroll6 en el

CARLOS MARQUEZ

CentFo In’(eFnacional de la UniveFsidad de Sevilla y en el que paFticiparon
Andres Conde, Dolores de Pablo Blanco, Marc Simon, Felipe Pulido y Ana
L6pez, que apaFecen en la imagen iunto a dos voluntaFios.
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Andalucía

Apuesta por recuperar la "memoria histórica del pueblo"

ANDALUCÍA.-Sevilla.-Inaugurada la I Jornada
de la Historia del Comunismo, que reivindica "la
lucha que no siempre viene en libros"
SEVILLA, 6 Mar. (EUROPA PRESS) -

   El diputado de IU por Sevilla y secretario general del PCE, José Luis Centella, junto a los concejales

capitalinos de Izquierda Unida, José Manuel García y Josefa Medrano, ha inaugurado este jueves la I

Jornada sobre la Historia del Comunismo en Sevilla en la Facultad de Geografía e Historia.

   En este marco, Centella ha subrayado la importancia de recuperar "la memoria histórica de un pueblo, en

este caso del andaluz y español, algo que está marcado por el PCE". Así, indica que, frente a quienes quieren

"situar al mismo nivel a las víctimas y los verdugos", las jornadas sitúan "quién ha estado siempre de parte

del pueblo y defendiendo la democracia en el país".

   "El PCE escribirá aquí una página de su historia para reivindicar esa historia de lucha y en defensa de la

mayoría de la ciudadanía", subraya, dejando claro que esta jornada "no es un acto político, sino académico".

   Centella advierte de que se aborda "esa historia que no siempre viene en los libros y que tiene que formar

parte de la cultura y de la democracia para que la gente joven que estudia pueda tener más ángulos desde los

que conformar esa opinión democrática". Así, defiende un comunismo en el siglo XXI que defiende "la

igualdad, la justicia, que asume sus errores históricos y del pasado pero que reivindica el futuro mientras siga

habiendo personas explotadas para que esa situación desaparezca".

© 2014 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los

servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...
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Vandekeybus en el Central
E1 core6grafo estrena una nueva versi6n de ’What the body does not remember’

Sevilla
Brutal, ir6nica, espectacular. Asi
se podria definir What the body
does not remember, la primera co-
reografia del director y creador
Wim Vandekeybus all~ por 1987.
Ahora el core6grafo belga llega al
Teatro Central de Sevilla con una
nueva versi6n de esta obra que
adem~s ser~i estreno en Espafla.

What the body does not remem-
ber, interpretada pot su compafiia
01tima Vez, cuenta con rafisica en
directo a cargo del conjunto con-
temporfineo Ictus Ensemble. Asi
ocho bailarines y diez mfisicos se
enfrentan sobre el escenario en
una obra enire la atracci6n y la re-
pulsi6n.

Vandekeybus ya estuvo en el
Central en diciembre de 2012 con
su impactante lectura del mito de
Edipo a travEs del texto, la mflsica
y el movimiento agotador de to-
dos sus intdrpretes. Ahora, se
completa el retrato de este perso-
nalisimo intdrprete, core6grafo y
cineasta con la producci6n que le
vio nacer, sobre la que vuelve una
y otra vez, y con la que se presen-
t6 en Europa y Estados Unidos,
donde obtuvo el prestigioso Bessie
Awards en 1987.

What the body does not remem-
ber, con funciones hoy y maflana a
las 21 horas, ya contenia todas las
coordenadas del paisaje dancisti-
co que iba a dibujar este creador.
Es la historia de la danza hecha
espect~culo y una reflexi6n arries-
gada sobre la agresi6n, el miedo y
el peligro.

Otro atractivo de este montaje
es la actuaci6n de Ictus Ensemble,
el conjunto de mfisica contempo-
r~nea afincado en Bruselas y que
el pfiblico ya disfrut6 en el teatro
de la Cartuja con carficter de ex-
clusiva en Espafia.

El grupo ya ha pasado en repe-
tidas ocasiones por el Ciclo de
Mtisica Contempor~nea interpre-
tando las partituras de Ver-
meersch y de Mey para la, s dos
primeras producciones de Ultima
Vez en 1990.

Una escena de "What the body does not remember; que estrena nueva versidn en Sevilla. / DANNY ~41LLE~S

Recuerdos infantiles olvidados
Sevilla

E1 Teatro Central se
desdobla en sus dos
salas para ofrecer
tambidn otro montaje,
’Emilia’, del drama-
turgo Claudio Tolca-
chir, con la compafiia
Producciones Teatra-
les Contempor~ineas.

E1 espect~iculo, que
se podrfi ver hoy, el sfi-
bado y el domingo, es-
tfi interpretado por
Gloria Mufioz, Male-
na Alterio, Alfonso
Lara, Daniel Grao y
David Castillo.

((En esta historia
hay un hombre (Wal-

ter) que sufri6 enfer-
mizamente la infan-
cia, que vivi6 con mu-
cho dolor el rechazo

del mundo y que s61o
cont6 con su nifiera
como finico afecto)),
explica Claudio Tolca-

chir, que tambidn es el
responsable de la di-
reccidn de este mon-
taje.

(~Es una historia po-
blada de mentiras, de
esas mentiras que se
justifican por la su-
pervivencia familiar.
A diferencia de otros
personajes mios,
abrumados por la ne-
gaci6n, estos seres
son conscientes y a la
vez victimas de sus
mentiras, pero estfin
demasiado aterrados
como para romper la
pequefia estructura

ra Tolcachir.

...Y AD E H/S,S

I~CONClERTO. Los Secretos
actfian el domingo en el Cen-
tro Cajesol (Sala Joaquin Tu-
fina). El mitico grupo se pre-
senta en formato de ~io acfis-
rico e interpretarfin el
repertorio habitual canciones
de su tiltimo tmbajo, ’En este
mundo taro’. Ales 21 hores.

b-EXPOSICIC~N. E1 Museo de
Artes y costumbres Populates
ofrece hasta el 30 de abril las
fotografias de Jerome Mintz,
un antrop61ogo que realiz6
un intenso trabajo de campo
en Benalup de Sidonia (Cfi-
diz) desde 1965 a 1987.

I~CONCIERTO. Este s~bado E1
Tabanco de Sevilla (C/Rosa-
rio 15) celebra el Dia de la
Mujer con el concierto ’Con-
fesiones de una coplem er0fi-
ca’ donde Sara Arguijo y Gui-
llermo Guilldn versionan can-
dories de grandes artistas. 23
hores y entrada libre.

b-EXPOSICI{~N. La Galeria
Roja inaugura hoy alas 20
hores la exposicidn de pintu-
ra ’KOI’, de Adrian Ssegura.
La muestra versa acerca del
significado mfigico a 1o largo
de los siglos de les carpes Koi
en la cultura asifitica. En la
calle Peral 10.

I~CONCIERTO. El Festival pot
la Mujer, evento en apoyo a la
ONG Mujeres Supervivientes
de Violencias de Gdnero, ofm-
ce hoy las actuaciones de Los
Escarabajos, The Majorettes y
Nostamoslocos en la sala B67
(antigua Boss) en la calle Be-
tis 67. Alas 23.30 horas.

I~CONCIERTO. La Facultad de
Comunicaci6n muestra los
cuadros de Manuel Tirado,
cuadros con mensaje, seg~n
define 61 mismo. Calle Amdri-
co Vespucio. Lunes a viernes
de 9 a21 hores.
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VI PREMIOANDALUCES DEL FUTURO

E. G. Villalón SEVILLA

En Andalucía hay más talento y
empuje del que muchos piensan.
Hay audacia, espíritu de supera-
ción y creatividad. Hay jóvenes
que cuentan con un currículum
brillante y que, pese a su corta

edad, pueden servir de ejemplo
a otros de su generación y de las
venideras. Precisamente con es-
te objetivo se crearon los Pre-
mios Andaluces del Futuro, que
sacan a la luz trayectorias envi-
diables de jóvenes promesas que
jugarán un papel fundamental

en la transformación y la mejora
de la sociedad andaluza. Unos
galardones que vienen a recono-
cer su esfuerzo y trabajo, y que
buscan catapultarles desde el
anonimato hacia la opinión pú-
blica con la idea de que sean es-
pejos en los que mirarse.

Begoña Arana, Mercedes Ruiz,
Carlos Peralta, Alejandro Hinies-
ta y Francisco Gancedo son los
ganadores de la presente edición
de estos premios, organizados
por Grupo Joly –editor de este
periódico– y patrocinados por
Bankia. Sus logros profesionales

son de chapó. Aunque, según los
miembros del jurado, la elección
fue complicada. “Queremos des-
tacar la alta calidad y los méritos
de todos los candidatos”, subra-
yó José Ignacio Rufino, secreta-
rio del tribunal. Gran noticia.
Porque significa que hay una

Jóvenes promesas andaluzas

REPORTAJE GRÁFICO: JUAN CARLOS VÁZQUEZ Y MANUEL GÓMEZ

En la fila de atrás: Antonio Fragero, presidente del patronato de la Fundación CES; José Joly, presidente de Grupo Joly; Juan Ignacio Zoido, alcalde de Sevilla; José Ignacio Goirigolzarri, presidente de
Bankia; José Sánchez Maldonado, consejero de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo; Manuel Pérez Meneses, director territorial de Bankia en Andalucía. En las filas de abajo, los cinco jóvenes
premiados: Alejandro Hiniesta, Begoña Arana, Mercedes Ruiz, Carlos Peralta y Francisco Gancedo.

LAS FRASES

5

● Los premiados por Grupo Joly y Bankia representan los cimientos del progreso futuro
●Se enorgullecen de ser el espejo en el que se mirarán otros muchos talentos de la región

Begoña Arana
ACCIÓN SOCIAL

“Desde aquí os invito a
multiplicar las fuerzas
para conseguir un
mundomás justo”

Mercedes Ruiz
CULTURA

“Este galardón nos
ayuda a seguir en
nuestro empeño con
energías renovadas”

Carlos Peralta
DEPORTE

“Es difícil cumplir con
lasmetas del deporte
de alto nivel, pero este
premio es un impulso”

Alejandro Hiniesta
EMPRESA

“Somos una generación
de jóvenes capacitados
y con ganas de trabajar
por el futuro que viene”

FranciscoGancedo
CIENCIA

“Agradezco este
reconocimiento y se
lo dedico ami familia
y compañeros”
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cantera de gente preparada dis-
puesta a dejarse la piel por el
avance de su comunidad.

Los galardonados son jóvenes
que han destacado en los ámbi-
tos de la ciencia, la empresa, la
cultura, el deporte y la acción so-
cial. Y se han alzado con un pre-
mio de 6.000 euros que les per-
mitirá dar un impulso a sus ca-
rreras en estos tiempos de estre-
checes económicas.

La gaditana Begoña Arana se
ha hecho con el galardón en la
categoría de Acción Social. Re-
genta un centro residencial con-
tra la exclusión social en La Lí-
nea de la Concepción desde ha-
ce cuatro años y el jurado ha va-
lorado su intensa actividad con
los más desfavorecidos. “Este
premio lo recibo con gran ilu-
sión: con satisfacción por el tra-
bajo hecho y como un estímulo
para luchar de cara al futuro”,
indicó en la entrega de premios
celebrada en el Pabellón de la
Navegación de Sevilla, para con-
cluir con una propuesta: “Os in-
vito a multiplicar las fuerzas por
conseguir un mundo más justo”.

La bailaora Mercedes Ruiz ga-
nó en el apartado de Cultura por
ser una representante emergen-
te de una de las expresiones cul-
turales más genuinas de Andalu-
cía: el flamenco. A los siete años
fue seleccionada por la compa-
ñía de Manuel Mota para parti-
cipar en sus espectáculos y, más

tarde, bailó en las formaciones
de Antonio el Pipa y Eva la Yer-
babuena. Desde 2003, cosecha
éxitos con su propia compañía.
“En tiempos en los que los jóve-
nes tienen que desplegar sus
sueños en un ambiente poco
propicio, este premio nos ayuda
a seguir en el empeño con reno-
vadas energías”, afirmó.

Para el malagueño afincado
en Madrid Carlos Peralta, los re-
cortes que se están produciendo
en todos los ámbitos dificultan
el desarrollo de los jóvenes. De
ahí que este nadador –ganador
del premio en la categoría de
Deporte– aplauda galardones
como éste que permiten “dar un
impulso a los que nos dedica-
mos al deporte de alto nivel”.
Peralta ha sido ya seis veces
campeón de España en su espe-
cialidad, los 200 metros mari-
posa, y ahora tiene en el punto
de mira los Juegos Olímpicos de
Brasil en 2016, de los que inten-
tará traerse una medalla. “Nin-
gún soñador es demasiado pe-
queño ni ningún sueño dema-
siado grande”, concluyó.

Alejandro Hiniesta es un jo-
ven emprendedor malagueño
que montó su empresa en 2011.
Con tan sólo tres años de anda-

dura a sus espaldas, Hiniestic
ya ha trabajado para gigantes
de la talla de Nokia, Microsoft o
Blackberry para las que ha de-
sarrollado aplicaciones. Ahora
busca un nuevo nicho de merca-
do, el de las apps de móvil para
la medicina. Por este recorrido,
se alzó con el galardón corres-
pondiente al segmento de Em-
presa, ya que, según el jurado,
este tipo de iniciativas contri-
buyen a la reorientación pro-
ductiva de Andalucía. “No hay
mayor éxito que ver que tu pro-
yecto genera sus frutos ni peor
fracaso que no intentarlo y ren-
dirse”, aseguró.

El matemático e investigador
Francisco Gancedo se llevó el ga-
to al agua en la categoría de Cien-
cia. Y es que su currículum es
abrumador. Cuenta con 26 artí-

culos de investigación a sus es-
paldas, ha trabajado cuatro años
en la Universidad de Chicago y
participa en nueve proyectos de
I+D (investigación y desarrollo).
El regreso a España de este sevi-
llano se produjo en 2011 gracias
al programa Ramón y Cajal de re-
torno de jóvenes investigadores y
cosecha premios como el José
Luis Rubio de Francia de la Socie-
dad Matemática Española. Fue el
más breve en su intervención.
Dio las gracias a sus compañeros
en la Universidad de Sevilla, don-
de trabaja actualmente, y a su fa-
milia por el apoyo prestado.

Tras una breve introducción de
José Joly, presidente de Grupo
Joly, tomaron la palabra José Ig-
nacio Goirigolzarri –ver texto ad-
junto–, el consejero de Economía,
Innovación, Ciencia y Empleo, Jo-

sé Sánchez Maldonado, y el alcal-
de de Sevilla, Juan Ignacio Zoido.

El consejero aprovechó su in-
tervención para destacar que los
cinco jóvenes premiados por
Grupo Joly y Bankia son “el capi-
tal humano que nos sacará de es-
ta dura coyuntura”. Para él, la
actual crisis está acabando con
los sueños y expectativas de mu-
chos, pero ejemplos como éstos
demuestran que en Andalucía
hay mucho potencial y capaci-
dad para salir adelante. “Estos
premios dejan patente que hay
chicos que estudian, trabajan y
logran sus metas”, afirmó. Es
más, el consejero insistió en que
estos perfiles son los que harán
que Andalucía crezca de “mane-
ra inteligente”. Y es que indicó
que “necesitamos una economía
diferente basada en el conoci-

miento y la innovación para lo-
grar mayor eficiencia producti-
va y competitividad”. Y ensalzó
que “la valía de los galardonados
es un activo fundamental de
nuestra sociedad”.

Por su parte, el alcalde de Se-
villa, Juan Ignacio Zoido, dejó a
un lado la política para centrar-
se en ensalzar los méritos de los
premiados. “Tenemos una mag-
nífica juventud, la más prepara-
da de la historia, por lo que hay
que ayudarla a potenciar sus ca-
pacidades y a convertirse en re-
ferentes como los que encontra-
mos aquí”, afirmó. “Begoña,
Mercedes, Carlos, Alejandro y
Francisco contribuyen a ilusio-
nar a nuestros jóvenes porque
demuestran que, con esfuerzo,
ilusión y formación todo es posi-
ble en la vida”, concluyó.

REPORTAJE GRÁFICO: JUAN CARLOS VÁZQUEZ Y MANUEL GÓMEZ

El presidente de Bankia, José Ignacio Goirigolzarri, en un momento de su intervención, junto al alcalde de Sevilla, Juan Ignacio Zoido; el consejero de
Economía, Innovación, Ciencia y Empleo, José Sánchez Maldonado y José Joly, presidente del Grupo Joly.

EL DISCURSO
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José Ignacio Goirigolzarri “Estos chicos son un ejemplo de lucha contra el fatalismo”

“Lamejormedicina contra el fa-
talismo es el ejemplo de hoy: jó-
venes que creen en su capacidad
de transformar la sociedad”. Así
felicitó el presidente de Bankia,
José Ignacio Goirigolzarri, a los
cinco ganadores de la sexta edi-
ción de los Premios Andaluces
del Futuro, organizados por Gru-
po Joly y patrocinados por la en-
tidad financiera. En la entrega de
galardones, a la que asistió por
segundo año consecutivo, asegu-
ró que aquéllosmuestran una

mezcla de “excelencia, compromi-
so, ilusión y responsabilidad”, que
son unos valores que “la sociedad
española necesita ardientemente”.
A su juicio, sin emprendimiento no
hay desarrollo de un país, por lo
que abogó por no estigmatizar a
los que han intentado emprender
algo y no han tenido éxito. “Esto es
letal porque crea sociedades con
miedo al fracaso”, insistió. De he-
cho, aseguró que España ya lo es.
“En este país tenemos un proble-
ma grave de aversión al riesgo”,

criticó. Por ello alabó la actitud de
los cinco jóvenes premiados, a los
que agradeció su contribución al
progreso andaluz y el ejemplo que
proyectan para que otras personas
se animen a seguir sus pasos. Sub-
rayó que con ganas y trabajo se
llega lejos: “Digo con satisfacción
que el equipo de Bankia ha logrado
darle la vuelta a la situación de la
entidad en 2013”. Explicó que el
banco logró beneficios trimestre a
trimestre y ha logrado un fuerte
respaldo delmercado reciente-

mente en la operación de venta
de parte del capital que estaba
enmanos del Estado. “En el ca-
mino hacia la excelencia aún nos
quedamucho por andar, pero va-
mos en la buena dirección”, seña-
ló, para reconocer que las perso-
nas que forman parte de su em-
presa estánmuy implicadas. “Si
nuestro proyecto tiene éxito, la
imagen de España se verá bene-
ficiada y éste es un plus demoti-
vación para todos los trabajado-
res de Bankia”, sentenció.

Los cinco galardonados
se llevan un premio
de 6.000 euros para
impulsar su actividad
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sociedad

En los últimos años los presupues-
tos de las universidades públicas
son un colador. De 2010 a 2013
han perdido 1.388millones de eu-
ros, un 13,7% menos. Y la sangría
continuará este año en muchos
casos, ya que algunos centros han
seguido aprobando a la baja sus
cuentas de 2014. Esta caídapresu-
puestaria aleja a España de la
Unión Europea, donde de media
se destina el 1,26% del PIB a edu-
cación superior, frente al 0,86%
español.

Un informe con datos de los
campusydelMinisterio deEduca-
ción que ha elaborado Comisio-
nes Obreras titulado La evolución
de los presupuestos de las universi-
dades públicas (2010-2013) recoge
que la partida más afectada son
las inversiones, a la que corres-

ponde el 55% de la poda total. Con
este dinero se construyen o repa-
ran los bienes inmuebles. Con
763 millones menos se entiende
quemuchos edificios no se hayan
levantado o estén en mal estado.
Y el segundo capítulo más daña-
do es el de personal, elmás impor-
tante del gasto en los campus. En
este periodo ha caído en 434 mi-
llones, suponiendo un 31,3% del
total de los recortes. Se perdieron
en ese periodo 3.500 profesores, y
ello en unmomento en que la po-
blación estudiantil en la pública
llegó a su cenit de 1,3 millones de
universitarios en el 2011-12; había
subido desde 2009 un 9%, aunque
ha empezado a bajar.

“Han querido hacer la refor-
ma de Bolonia a coste cero y eso
es imposible. Los problemas van
aumentando y depende de la ca-
pacidad económica que tenga ca-
da universidad de tapar agujeros

pasa más o menos factura”, valo-
ra Julio Serrano, responsable de
Universidad en CC OO.

Pero la bajada no ha afectado
a todos los campus por igual. Pa-
ra algunos la crisis está suponien-
do un huracán que ha hecho tam-
balear sus cimientos hasta el lími-
te del rescate, mientras que para

otros no pasa de un viento mode-
rado fácil de capear. A la cabeza
en recortes está, y muy destaca-
da, la Universidad Politécnica de
Cataluña (UPC), que ha perdido
una tercera parte de su presu-
puesto en tres años. Se trata deun
campus intervenido de facto por
la Generalitat —que vigila con lu-
pa sus abultadas cuentas rojas, de
114millones— y rescatado enmás
de una ocasión, cuando a final de
mes no podía pagar nóminas. La
asfixia económica se tradujo el
curso pasado en el despido de 340
trabajadores, fuertes movilizacio-
nes y la dimisión del rector.

Estas cifras negativas contras-
tan con sus resultados, ya que la
UPC es puntera en investigación.
Precisamente el alto coste de la
investigación, unas titulaciones
caras de impartir (por los labora-
torios y el material), la dispersión
territorial (una veintena de escue-

las en ocho ciudades) y la deuda
de la Generalitat, de 25 millones,
son algunas de las causas de su
déficit, según resumió el rector,
Enric Fossas, en su investidura el
pasado diciembre.

Acompañan a la UPC al frente
del tijeretazo las universidades de
Castilla-LaMancha (29,7%), Inter-
nacional de Andalucía (24,4%, sin
impartir grados), Lleida (21,1%) y
Málaga (20,4%). Lasmenos afecta-
das son la UNED, dependiente del
ministerio, que tan solo ha perdi-
do un 1,3%, Granada (5%), Jaume
I de Castellón (5,8%), Huelva
(6,4%) y Barcelona (4,4%, aunque
inició los recortes un año antes,
sumando el 10% de caída).

La Universidad de Castilla-La
Mancha, segundamás afectada, y
su Gobierno han firmado la paz
tras meses de conflicto, con tres
requerimientos judiciales inclui-
dos. Recibirá más dinero y se le
pagará todo lo adeudado. “Hemos
sufrido tres planes de ajuste, de
10, 32 y 10 millones”, cuenta Ma-
nuel Villasalero, su vicerrector
económico. Se apostó por casti-
gar en las tasas a los repetidores y
no la primera matrícula (gravada
con un 15% más) “porque somos
la tercera comunidad con menor
renta per cápita”. Pero apenas se
ha recaudado más —como pasa
en el resto deEspaña—porque los
alumnos se inscriben en menos
materias (baja un 8%) y un 20%
más aprueba en los exámenes.
Castilla-La Mancha no ha hecho
un expediente de regulación de
empleo, “pero no se ha llamado a
la bolsa de interinos comoantes”.

Así que han ahorrado en los
gastos corrientes de la universi-
dad y sus centros de investigación
y, sobre todo, en edificación. Los
alumnos de Medicina en Ciudad
Real, Farmacia en Albacete, Ar-
quitectura en Toledo, Periodismo
en Cuenca y Enfermería en Tala-
vera estudian en edificios poliva-
lentes a falta de los suyos propios.
Las obras de los dos primeros es-
tán paradas y las otras no pasa-
ron de la licitación. Además, no se
construirán por el momento los
cetros de investigación. “Esos edi-
ficios se iban a levantar con fon-
dos FEDER y otros recursos que
ya no tenemos”, explica el direc-
tor general de Universidades
manchego, José Manuel Velasco.
“Cuando llegamos al poder había
una deuda pendiente con la uni-
versidad de 120 millones y parte
del dinero se ha ido a pagarla y no
aparece en presupuestos, pero no

se hanquedado sin cash”, asegura
el político.

La crisis ha llenado las aulas
de jóvenes sin ninguna opción de
encontrar trabajo sin formación y
con sus familias más empobreci-
das que nunca (un 21,6% de espa-
ñoles vive por debajo del umbral
de pobreza). Para algunos exper-
tos los recortes tienen aspectos
positivos y negativos. “Había una
gran bolsa de ineficiencia, que se
hamejorado, como en las progra-
maciones, con grados o asignatu-
ras con pocos alumnos”, apunta
Josep JoanMoreso, presidente de
la Agencia de Calidad Universita-
ria de Cataluña y antiguo rector
de la Pompeu Fabra. Eso sí, alerta
de que la financiación y la calidad
“son vasos comunicantes” y que
seguir con los recortes podría re-
sultar catastrófico. De hecho, los
rectores catalanes habían adverti-
do de que ya se había ahorrado de
todas las partidas posibles (consu-
mos energéticos, contratos, man-
tenimientos...), así que ahora solo
quedaba “tocar las plantillas”. “La
reducción deprofesorado origina-
ría clases masificadas, menos
atención al alumno, menos semi-
narios. Y también afectaría a la
investigación, entonces dejaría-
mos de ser un polo de atracción
de talento”, alerta Moreso.

La financiación no es un tema
nuevo. Hace años que los campus
reclamanmás recursos, especial-
mente con la implantación de Bo-
lonia, pero los fondos nunca llega-
ron. De momento, parece difícil
pensar en incrementos públicos

a corto plazo, así quemuchos rec-
tores miran hacia el sector priva-
do, especialmente los exalumnos.
“En Estados Unidos las aporta-
ciones de los Alumni [antiguos
alumnos] pueden representar en-
tre el 25% y el 30% de la financia-
ción, pero aquí no hay redes. Es
necesario un cambio de cultura”,
proponeMoreso. Se empieza a ex-
plorar también el mecenazgo. La
Universidad de Barcelona lanzó a
principios de año una campaña
para buscar donantes para res-
taurar un centenar de libros de
alto valor histórico. “Hay gente
que da dinero a ONG, pero a na-
die se le ocurre hacer donaciones
a la universidad donde estudió”,
lamenta Moreso, a la vez que su-
braya el papel de ascensor social
que ha supuesto la universidad
para varias generaciones.

Para compensar la caída de la
financiación pública se permitió
aumentar las tasas, que en algu-
nas comunidades como Cataluña
o Madrid ha llegado al 66%. En
Cataluña, “con la aquiescencia de
los rectores se acordó subir las
tasas, siempre que se implanta-
ran las becas Equitat para hacer
que este incremento fuera en fun-
ción de la renta”, admite el exrec-
tor de la Pompeu Fabra.

Las universidades pierden
1.400 millones en tres años
El presupuesto de los campus cae un 13,7% desde 2010 P Las inversiones y la
plantilla son las partidas más afectadas cuando la crisis ha llenado las aulas

Los datos estimados de los estudiantes en
universidades públicas del curso 2013-14
muestran una caída del 0,6% desde el
2011-12. La coincidencia temporal con un
importante aumento de los precios públi-
cos ha generado interpretaciones que ligan
los dos fenómenos, aunque esta lectura tie-
ne pocos visos de ser relevante. Si esta hipó-
tesis fuera correcta se debería observar
también una correlación significativa entre
la caída de estudiantes y el aumento de los
precios públicos entre comunidades autó-
nomas. Pero este efecto no se observa. Y en
segundo lugar, si la relación entre las dos
variables fuera tan simple sería imposible
explicar cómo entre el curso 1999-2000 y el

comienzo de la crisis se produjo una caída
del 15% de los estudiantes sin una subida de
precios públicos. Claramente hay otros fac-
tores que explican la evolución del alumna-
do, como el coste de oportunidad de reali-
zar estudios universitarios y la demografía.
Respecto a este último se observa que la
población del grupo de edad relevante (en-
tre 18 y 24 años) se está contrayendo desde
2009 entre el 2% y el 3% anual. Desde que
comenzó la crisis se ha reducido claramen-
te el coste de oportunidad de realizar estu-
dios universitarios pero esta tendencia,
muy potente en los primeros años, es difícil
que pueda dominar en el medio plazo una
caída anual tan rápida del grupo de edad
relevante para los estudios universitarios.

Es incuestionable que desde el curso
2010 la financiaciónde las universidades pú-
blicas ha caído de forma sustancial. Pero

quizás sería conveniente recordar que en
los 10 años anteriores casi se duplicó, mien-
tras la universidad perdía estudiantes. La
mayor crítica es que se ha producido de
forma lineal, sin criterios objetivos, y que ha
afectado a las becas. ¿Cuál debería ser el

mix de financiación? Primero, los precios
públicos deberían aumentar para los que
pueden pagarlos. No sería razonable que fa-
milias con recursos que han pagado por un
colegio privado o concertado entre 2.000 y
6.000 euros anuales piensen que pagar

1.100 euros en la universidad es caro. Hay
que aumentar significativamente las “becas
equidad”. Finalmente, sobre la subvención
básica, se debería sacar mayor rentabilidad
social a los recursos públicos invertidos en
la universidad. El sistemauniversitario espa-
ñol, dadas sus restricciones institucionales,
hace un trabajo digno, pero aún está lejos
de la frontera eficiente. Debería haber un
modelo de financiación objetivo basado en
resultados y no en inputsni acuerdos discre-
cionales.Unmodelo que aumentara la auto-
nomía de las universidades y la flexibilidad
para fijar precios y salarios pero que, a la
vez, estuviera acompañado de un sistema
de evaluación estricto que tuviera conse-
cuencias financieras a partir de la valora-
ción de la docencia y la investigación. Más
tasas para quien puede pagarlas, muchas
más “becas equidad” y un uso más eficiente
de los recursos públicos. Esta es la ecuación.

José García Montalvo es catedrático de Eco-
nomía en la Universidad Pompeu Fabra.

Desde noviembre, Manuel José
López, que dirige la Universi-
dadde Zaragoza, preside la Con-
ferencia de Rectores (CRUE) en
el peormomento que se recuer-
da. A Lópezle preocupa la finan-
ciación de la Universidad, pero
lo que le quita el sueño es que
solo se pueda sustituir a uno de
cada 10 docentes jubilados. Si
los recortes estuviesen en su
mano serían muy distintos. No
es nada optimista: “Creo que re-
presento el sentir de todos, no
solo el mío, cuando digo que es-
ta tendencia mala va a conti-
nuar”.

Pregunta. Las universidades
habrán tenido alguna culpa en
este descalabro.

Respuesta. No me consta
que haya habido ninguna obra
faraónica, sino inversiones que
se necesitaban. Si algo se ha he-
cho mal también son copartíci-
pes las autonomías. Eran planes
conjuntos de ambos para varios
años. No se hubiesen podido ha-
cer las inversiones sin ellas.

P. Centra sus esfuerzos en
sustituir al profesorado, más
que en la financiación.

R. Ambos son problemas
muy importantes, pero si tienes
poco y encima no te lo puedes
gastar... Apenas se va a sustituir
a un centenar de profesores y
esto tiene un impacto para los
jóvenes investigadores que he-
mos ido formando. Su carrera
se ha ido consolidando poco a
poco y ahora se trunca.

P. ¿Cree que se debería ha-
ber recortado de otra manera?

R. Se ha hecho sin criterio,
solo pensando en ahorrar. No
conforme a las necesidades que
tenemos. No se ha priorizado en
el gasto. A lo mejor no nos sirve
de nada tener a tantos docentes
no permanentes a tiempo par-
cial.

P. ¿Pueden hacer algo?
R.De la tasa de reposición de

profesores es algo que venimos
hablando con el Ministerio de
Educación desde diciembre,
cuandohuboConsejo deUniver-
sidades. Por el momento, no te-
nemos una respuesta positiva.
Sobre la financiación no pode-
mos hacer nada, eso depende
del esfuerzo que quiera hacer
cada comunidad autónoma.

Una financiación basada en resultados

Las ondas que genere el cerebro
de Miguel Carcaño, asesino con-
feso de Marta del Castillo, serán
las que ayuden a dilucidar el pa-
radero del cadáver de la joven
sevillana asesinada en febrero
de 2009. Los datos se desprende-
rán de la prueba neurológica co-
nocida como test de la verdad, a
la que se sometió ayer volunta-

riamente Carcaño en el hospital
Miguel Servet de Zaragoza y cu-
yos resultados se conocerán en
dos semanas aproximadamente,
según fuentes del caso.

“Carcaño ha accedido volun-
tariamente a hacer la prueba pa-
ra colaborar con la justicia”, de-
claró ayer su abogada después
de que su defendido se sometie-
se al examen. En estos cinco
años de investigación policial,

Carcañoha cambiado sudeclara-
ción hasta en siete ocasiones y
ante el tribunal aseguró no recor-
dar lo sucedido la noche de los
hechos.

“Las respuestas cerebrales
son automáticas, no estarán con-
dicionadas ni por su voluntad ni
por su conciencia. No se puede
mentir”, detalló el doctor que su-
pervisó la prueba, José Ramón
Valdizán.

MANUEL J. LÓPEZ
Presidente
de los rectores

“Si algo se ha
hecho mal, las
comunidades
son partícipes”

A solo unas horas de celebrar el
Día de la Mujer, cuatromuertes
en dos días recuerdan el capítu-
lo más dramático al que se en-
frentan: la violencia machista,
que en lo que va de año suma
ya 15 víctimas mortales. Los úl-
timos casos han ocurrido en An-
dalucía. El miércoles perdieron
la vida una niña y su madre en
San Roque (Cádiz). Las mató la
pareja de esta última. Algo des-
pués se conoció un tiroteo ocu-
rrido en Ceuta. Un hombre dis-
paró contra el novio actual de
su antigua pareja y lo dejó mal-
herido.

Ayer se supo que otra mujer
fue degollada en la noche del
miércoles en Torremolinos
(Málaga) por su expareja, se-
gún informó la policía, que con-
firmó el caso como un episodio
más de violencia de género. El
presunto asesino, de 46 años,
está detenido tras repetir el
cuadro habitual en estos casos:
trató de suicidarse tomando
medicamentos. El agresor de
San Roque deambuló tras co-

meter el crimen con una heri-
da en el cuello.

La víctima de Torremolinos,
de 47 años, era profesora de in-
glés en un instituto de la locali-
dad y no había presentado de-
nuncia previa. La pareja se ha-
bía separado recientemente. El
cadáver de la mujer se encon-
tró en su domicilio, en la calle
Decano Miguel Marengo, des-
pués de que una persona alerta-

ra a las Emergencias de que
una mujer tenía un corte en el
cuello. Fueron los padres de la
fallecida los que encontraron el
cuerpo en la vivienda donde vi-
vía desde hacía tres años. El
agresor fue trasladado al hospi-
tal Virgen de la Victoria de Má-
laga con algunas lesiones.

Las desgracias no habían
acabado. Pasadas las cinco de

la tarde de ayer un hombre, de
79 años, disparó presuntamen-
te contra su esposa, de 76, y des-
pués se suicidó de un disparo
en Chiclana de la Frontera (Cá-
diz). Es la principal hipótesis
que maneja la Guardia Civil pa-
ra explicar la muerte de ambos.
Los sanitarios, tras la llamada
de un vecino, encontraron a la
mujer tumbada en el suelo de
su casa en medio de un charco
de sangre. Poco después apare-
ció el cadáver de su marido en
un paraje cercano, también con
un disparo en la cabeza, en una
finca propiedad de la pareja.

El suceso ocurrió en una zo-
na rural del municipio conoci-
da como Cañada de los Barran-
cos, donde abundan casas unifa-
miliares, muchas de ellas de
construcción ilegal. El Ayunta-
miento confirmó la muerte vio-
lenta y lo calificó como un nue-
vo episodio de violenciamachis-
ta. De hecho, esta muerte obli-
gó a suspender el acto previsto
este jueves con motivo de la ce-
lebración del Día de la Mujer.
Un acto en el que precisamente
se iban a condenar los críme-
nes anteriores.

EL PAÍSFuente: CC OO.

Evolución de los presupuestos de las universidades
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Carcaño se somete a ‘la prueba
de la verdad’ en Zaragoza

E. SILIÓ, Madrid

El plan inicial
consensuado era
una gran inversión
de 2014 a 2020

“Había una bolsa
de ineficiencia, que
se ha mejorado”,
dice un exrector

Cuatro muertas en dos
días por violenciamachista
Los crímenes han sucedido todos en Andalucía

Repercute más
en la ciencia porque
se había construido
mucho en 10 años

Aplicar Bolonia
suponía gastar
en medios, prácticas
y movilidad

ÁNGELES LUCAS, Sevilla

Miguel Carcaño, ayer a su llegada al Hospital Miguel Servet de Zaragoza. / javier cebollada (efe)

ELISA SILIÓ / IVANNA VALLESPÍN
Madrid / Barcelona

ANÁLISIS

José García Montalvo

E. CODINA / P. ESPINOSA
Málaga / Cádiz

Una de ellas era
profesora de inglés
y se había separado
recientemente

Se necesita un sistema de
evaluación de la docencia
que tenga consecuencias

Manuel José López.
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En los últimos años los presupues-
tos de las universidades públicas
son un colador. De 2010 a 2013
han perdido 1.388millones de eu-
ros, un 13,7% menos. Y la sangría
continuará este año en muchos
casos, ya que algunos centros han
seguido aprobando a la baja sus
cuentas de 2014. Esta caídapresu-
puestaria aleja a España de la
Unión Europea, donde de media
se destina el 1,26% del PIB a edu-
cación superior, frente al 0,86%
español.

Un informe con datos de los
campus ydelMinisterio deEduca-
ción que ha elaborado Comisio-
nes Obreras titulado La evolución
de los presupuestos de las universi-
dades públicas (2010-2013) recoge
que la partida más afectada son
las inversiones, a la que corres-

ponde el 55% de la poda total. Con
este dinero se construyen o repa-
ran los bienes inmuebles. Con
763 millones menos se entiende
quemuchos edificios no se hayan
levantado o estén en mal estado.
Y el segundo capítulo más daña-
do es el de personal, elmás impor-
tante del gasto en los campus. En
este periodo ha caído en 434 mi-
llones, suponiendo un 31,3% del
total de los recortes. Se perdieron
en ese periodo 3.500 profesores, y
ello en unmomento en que la po-
blación estudiantil en la pública
llegó a su cenit de 1,3 millones de
universitarios en el 2011-12; había
subido desde 2009 un 9%, aunque
ha empezado a bajar.

“Han querido hacer la refor-
ma de Bolonia a coste cero y eso
es imposible. Los problemas van
aumentando y depende de la ca-
pacidad económica que tenga ca-
da universidad de tapar agujeros

pasa más o menos factura”, valo-
ra Julio Serrano, responsable de
Universidad en CC OO.

Pero la bajada no ha afectado
a todos los campus por igual. Pa-
ra algunos la crisis está suponien-
do un huracán que ha hecho tam-
balear sus cimientos hasta el lími-
te del rescate, mientras que para

otros no pasa de un viento mode-
rado fácil de capear. A la cabeza
en recortes está, y muy destaca-
da, la Universidad Politécnica de
Cataluña (UPC), que ha perdido
una tercera parte de su presu-
puesto en tres años. Se trata deun
campus intervenido de facto por
la Generalitat —que vigila con lu-
pa sus abultadas cuentas rojas, de
114millones— y rescatado enmás
de una ocasión, cuando a final de
mes no podía pagar nóminas. La
asfixia económica se tradujo el
curso pasado en el despido de 340
trabajadores, fuertes movilizacio-
nes y la dimisión del rector.

Estas cifras negativas contras-
tan con sus resultados, ya que la
UPC es puntera en investigación.
Precisamente el alto coste de la
investigación, unas titulaciones
caras de impartir (por los labora-
torios y el material), la dispersión
territorial (una veintena de escue-

las en ocho ciudades) y la deuda
de la Generalitat, de 25 millones,
son algunas de las causas de su
déficit, según resumió el rector,
Enric Fossas, en su investidura el
pasado diciembre.

Acompañan a la UPC al frente
del tijeretazo las universidades de
Castilla-LaMancha (29,7%), Inter-
nacional de Andalucía (24,4%, sin
impartir grados), Lleida (21,1%) y
Málaga (20,4%). Lasmenos afecta-
das son la UNED, dependiente del
ministerio, que tan solo ha perdi-
do un 1,3%, Granada (5%), Jaume
I de Castellón (5,8%), Huelva
(6,4%) y Barcelona (4,4%, aunque
inició los recortes un año antes,
sumando el 10% de caída).

La Universidad de Castilla-La
Mancha, segundamás afectada, y
su Gobierno han firmado la paz
tras meses de conflicto, con tres
requerimientos judiciales inclui-
dos. Recibirá más dinero y se le
pagará todo lo adeudado. “Hemos
sufrido tres planes de ajuste, de
10, 32 y 10 millones”, cuenta Ma-
nuel Villasalero, su vicerrector
económico. Se apostó por casti-
gar en las tasas a los repetidores y
no la primera matrícula (gravada
con un 15% más) “porque somos
la tercera comunidad con menor
renta per cápita”. Pero apenas se
ha recaudado más —como pasa
en el resto deEspaña—porque los
alumnos se inscriben en menos
materias (baja un 8%) y un 20%
más aprueba en los exámenes.
Castilla-La Mancha no ha hecho
un expediente de regulación de
empleo, “pero no se ha llamado a
la bolsa de interinos comoantes”.

Así que han ahorrado en los
gastos corrientes de la universi-
dad y sus centros de investigación
y, sobre todo, en edificación. Los
alumnos de Medicina en Ciudad
Real, Farmacia en Albacete, Ar-
quitectura en Toledo, Periodismo
en Cuenca y Enfermería en Tala-
vera estudian en edificios poliva-
lentes a falta de los suyos propios.
Las obras de los dos primeros es-
tán paradas y las otras no pasa-
ron de la licitación. Además, no se
construirán por el momento los
cetros de investigación. “Esos edi-
ficios se iban a levantar con fon-
dos FEDER y otros recursos que
ya no tenemos”, explica el direc-
tor general de Universidades
manchego, José Manuel Velasco.
“Cuando llegamos al poder había
una deuda pendiente con la uni-
versidad de 120 millones y parte
del dinero se ha ido a pagarla y no
aparece en presupuestos, pero no

se hanquedado sin cash”, asegura
el político.

La crisis ha llenado las aulas
de jóvenes sin ninguna opción de
encontrar trabajo sin formación y
con sus familias más empobreci-
das que nunca (un 21,6% de espa-
ñoles vive por debajo del umbral
de pobreza). Para algunos exper-
tos los recortes tienen aspectos
positivos y negativos. “Había una
gran bolsa de ineficiencia, que se
hamejorado, como en las progra-
maciones, con grados o asignatu-
ras con pocos alumnos”, apunta
Josep JoanMoreso, presidente de
la Agencia de Calidad Universita-
ria de Cataluña y antiguo rector
de la Pompeu Fabra. Eso sí, alerta
de que la financiación y la calidad
“son vasos comunicantes” y que
seguir con los recortes podría re-
sultar catastrófico. De hecho, los
rectores catalanes habían adverti-
do de que ya se había ahorrado de
todas las partidas posibles (consu-
mos energéticos, contratos, man-
tenimientos...), así que ahora solo
quedaba “tocar las plantillas”. “La
reducción deprofesorado origina-
ría clases masificadas, menos
atención al alumno, menos semi-
narios. Y también afectaría a la
investigación, entonces dejaría-
mos de ser un polo de atracción
de talento”, alerta Moreso.

La financiación no es un tema
nuevo. Hace años que los campus
reclamanmás recursos, especial-
mente con la implantación de Bo-
lonia, pero los fondos nunca llega-
ron. De momento, parece difícil
pensar en incrementos públicos

a corto plazo, así quemuchos rec-
tores miran hacia el sector priva-
do, especialmente los exalumnos.
“En Estados Unidos las aporta-
ciones de los Alumni [antiguos
alumnos] pueden representar en-
tre el 25% y el 30% de la financia-
ción, pero aquí no hay redes. Es
necesario un cambio de cultura”,
proponeMoreso. Se empieza a ex-
plorar también el mecenazgo. La
Universidad de Barcelona lanzó a
principios de año una campaña
para buscar donantes para res-
taurar un centenar de libros de
alto valor histórico. “Hay gente
que da dinero a ONG, pero a na-
die se le ocurre hacer donaciones
a la universidad donde estudió”,
lamenta Moreso, a la vez que su-
braya el papel de ascensor social
que ha supuesto la universidad
para varias generaciones.

Para compensar la caída de la
financiación pública se permitió
aumentar las tasas, que en algu-
nas comunidades como Cataluña
o Madrid ha llegado al 66%. En
Cataluña, “con la aquiescencia de
los rectores se acordó subir las
tasas, siempre que se implanta-
ran las becas Equitat para hacer
que este incremento fuera en fun-
ción de la renta”, admite el exrec-
tor de la Pompeu Fabra.

Las universidades pierden
1.400 millones en tres años
El presupuesto de los campus cae un 13,7% desde 2010 P Las inversiones y la
plantilla son las partidas más afectadas cuando la crisis ha llenado las aulas

Los datos estimados de los estudiantes en
universidades públicas del curso 2013-14
muestran una caída del 0,6% desde el
2011-12. La coincidencia temporal con un
importante aumento de los precios públi-
cos ha generado interpretaciones que ligan
los dos fenómenos, aunque esta lectura tie-
ne pocos visos de ser relevante. Si esta hipó-
tesis fuera correcta se debería observar
también una correlación significativa entre
la caída de estudiantes y el aumento de los
precios públicos entre comunidades autó-
nomas. Pero este efecto no se observa. Y en
segundo lugar, si la relación entre las dos
variables fuera tan simple sería imposible
explicar cómo entre el curso 1999-2000 y el

comienzo de la crisis se produjo una caída
del 15% de los estudiantes sin una subida de
precios públicos. Claramente hay otros fac-
tores que explican la evolución del alumna-
do, como el coste de oportunidad de reali-
zar estudios universitarios y la demografía.
Respecto a este último se observa que la
población del grupo de edad relevante (en-
tre 18 y 24 años) se está contrayendo desde
2009 entre el 2% y el 3% anual. Desde que
comenzó la crisis se ha reducido claramen-
te el coste de oportunidad de realizar estu-
dios universitarios pero esta tendencia,
muy potente en los primeros años, es difícil
que pueda dominar en el medio plazo una
caída anual tan rápida del grupo de edad
relevante para los estudios universitarios.

Es incuestionable que desde el curso
2010 la financiaciónde las universidades pú-
blicas ha caído de forma sustancial. Pero

quizás sería conveniente recordar que en
los 10 años anteriores casi se duplicó, mien-
tras la universidad perdía estudiantes. La
mayor crítica es que se ha producido de
forma lineal, sin criterios objetivos, y que ha
afectado a las becas. ¿Cuál debería ser el

mix de financiación? Primero, los precios
públicos deberían aumentar para los que
pueden pagarlos. No sería razonable que fa-
milias con recursos que han pagado por un
colegio privado o concertado entre 2.000 y
6.000 euros anuales piensen que pagar

1.100 euros en la universidad es caro. Hay
que aumentar significativamente las “becas
equidad”. Finalmente, sobre la subvención
básica, se debería sacar mayor rentabilidad
social a los recursos públicos invertidos en
la universidad. El sistemauniversitario espa-
ñol, dadas sus restricciones institucionales,
hace un trabajo digno, pero aún está lejos
de la frontera eficiente. Debería haber un
modelo de financiación objetivo basado en
resultados y no en inputsni acuerdos discre-
cionales.Unmodelo que aumentara la auto-
nomía de las universidades y la flexibilidad
para fijar precios y salarios pero que, a la
vez, estuviera acompañado de un sistema
de evaluación estricto que tuviera conse-
cuencias financieras a partir de la valora-
ción de la docencia y la investigación. Más
tasas para quien puede pagarlas, muchas
más “becas equidad” y un uso más eficiente
de los recursos públicos. Esta es la ecuación.

José García Montalvo es catedrático de Eco-
nomía en la Universidad Pompeu Fabra.

Desde noviembre, Manuel José
López, que dirige la Universi-
dadde Zaragoza, preside la Con-
ferencia de Rectores (CRUE) en
el peormomento que se recuer-
da. A Lópezle preocupa la finan-
ciación de la Universidad, pero
lo que le quita el sueño es que
solo se pueda sustituir a uno de
cada 10 docentes jubilados. Si
los recortes estuviesen en su
mano serían muy distintos. No
es nada optimista: “Creo que re-
presento el sentir de todos, no
solo el mío, cuando digo que es-
ta tendencia mala va a conti-
nuar”.

Pregunta. Las universidades
habrán tenido alguna culpa en
este descalabro.

Respuesta. No me consta
que haya habido ninguna obra
faraónica, sino inversiones que
se necesitaban. Si algo se ha he-
cho mal también son copartíci-
pes las autonomías. Eran planes
conjuntos de ambos para varios
años. No se hubiesen podido ha-
cer las inversiones sin ellas.

P. Centra sus esfuerzos en
sustituir al profesorado, más
que en la financiación.

R. Ambos son problemas
muy importantes, pero si tienes
poco y encima no te lo puedes
gastar... Apenas se va a sustituir
a un centenar de profesores y
esto tiene un impacto para los
jóvenes investigadores que he-
mos ido formando. Su carrera
se ha ido consolidando poco a
poco y ahora se trunca.

P. ¿Cree que se debería ha-
ber recortado de otra manera?

R. Se ha hecho sin criterio,
solo pensando en ahorrar. No
conforme a las necesidades que
tenemos. No se ha priorizado en
el gasto. A lo mejor no nos sirve
de nada tener a tantos docentes
no permanentes a tiempo par-
cial.

P. ¿Pueden hacer algo?
R.De la tasa de reposición de

profesores es algo que venimos
hablando con el Ministerio de
Educación desde diciembre,
cuandohuboConsejo deUniver-
sidades. Por el momento, no te-
nemos una respuesta positiva.
Sobre la financiación no pode-
mos hacer nada, eso depende
del esfuerzo que quiera hacer
cada comunidad autónoma.

Una financiación basada en resultados

Las ondas que genere el cerebro
de Miguel Carcaño, asesino con-
feso de Marta del Castillo, serán
las que ayuden a dilucidar el pa-
radero del cadáver de la joven
sevillana asesinada en febrero
de 2009. Los datos se desprende-
rán de la prueba neurológica co-
nocida como test de la verdad, a
la que se sometió ayer volunta-

riamente Carcaño en el hospital
Miguel Servet de Zaragoza y cu-
yos resultados se conocerán en
dos semanas aproximadamente,
según fuentes del caso.

“Carcaño ha accedido volun-
tariamente a hacer la prueba pa-
ra colaborar con la justicia”, de-
claró ayer su abogada después
de que su defendido se sometie-
se al examen. En estos cinco
años de investigación policial,

Carcañoha cambiado sudeclara-
ción hasta en siete ocasiones y
ante el tribunal aseguró no recor-
dar lo sucedido la noche de los
hechos.

“Las respuestas cerebrales
son automáticas, no estarán con-
dicionadas ni por su voluntad ni
por su conciencia. No se puede
mentir”, detalló el doctor que su-
pervisó la prueba, José Ramón
Valdizán.

MANUEL J. LÓPEZ
Presidente
de los rectores

“Si algo se ha
hecho mal, las
comunidades
son partícipes”

A solo unas horas de celebrar el
Día de la Mujer, cuatromuertes
en dos días recuerdan el capítu-
lo más dramático al que se en-
frentan: la violencia machista,
que en lo que va de año suma
ya 15 víctimas mortales. Los úl-
timos casos han ocurrido en An-
dalucía. El miércoles perdieron
la vida una niña y su madre en
San Roque (Cádiz). Las mató la
pareja de esta última. Algo des-
pués se conoció un tiroteo ocu-
rrido en Ceuta. Un hombre dis-
paró contra el novio actual de
su antigua pareja y lo dejó mal-
herido.

Ayer se supo que otra mujer
fue degollada en la noche del
miércoles en Torremolinos
(Málaga) por su expareja, se-
gún informó la policía, que con-
firmó el caso como un episodio
más de violencia de género. El
presunto asesino, de 46 años,
está detenido tras repetir el
cuadro habitual en estos casos:
trató de suicidarse tomando
medicamentos. El agresor de
San Roque deambuló tras co-

meter el crimen con una heri-
da en el cuello.

La víctima de Torremolinos,
de 47 años, era profesora de in-
glés en un instituto de la locali-
dad y no había presentado de-
nuncia previa. La pareja se ha-
bía separado recientemente. El
cadáver de la mujer se encon-
tró en su domicilio, en la calle
Decano Miguel Marengo, des-
pués de que una persona alerta-

ra a las Emergencias de que
una mujer tenía un corte en el
cuello. Fueron los padres de la
fallecida los que encontraron el
cuerpo en la vivienda donde vi-
vía desde hacía tres años. El
agresor fue trasladado al hospi-
tal Virgen de la Victoria de Má-
laga con algunas lesiones.

Las desgracias no habían
acabado. Pasadas las cinco de

la tarde de ayer un hombre, de
79 años, disparó presuntamen-
te contra su esposa, de 76, y des-
pués se suicidó de un disparo
en Chiclana de la Frontera (Cá-
diz). Es la principal hipótesis
que maneja la Guardia Civil pa-
ra explicar la muerte de ambos.
Los sanitarios, tras la llamada
de un vecino, encontraron a la
mujer tumbada en el suelo de
su casa en medio de un charco
de sangre. Poco después apare-
ció el cadáver de su marido en
un paraje cercano, también con
un disparo en la cabeza, en una
finca propiedad de la pareja.

El suceso ocurrió en una zo-
na rural del municipio conoci-
da como Cañada de los Barran-
cos, donde abundan casas unifa-
miliares, muchas de ellas de
construcción ilegal. El Ayunta-
miento confirmó la muerte vio-
lenta y lo calificó como un nue-
vo episodio de violenciamachis-
ta. De hecho, esta muerte obli-
gó a suspender el acto previsto
este jueves con motivo de la ce-
lebración del Día de la Mujer.
Un acto en el que precisamente
se iban a condenar los críme-
nes anteriores.

Carcaño se somete a ‘la prueba
de la verdad’ en Zaragoza

E. SILIÓ, Madrid

El plan inicial
consensuado era
una gran inversión
de 2014 a 2020

“Había una bolsa
de ineficiencia, que
se ha mejorado”,
dice un exrector

Cuatro muertas en dos
días por violenciamachista
Los crímenes han sucedido todos en Andalucía

Repercute más
en la ciencia porque
se había construido
mucho en 10 años

Aplicar Bolonia
suponía gastar
en medios, prácticas
y movilidad

ÁNGELES LUCAS, Sevilla

Miguel Carcaño, ayer a su llegada al Hospital Miguel Servet de Zaragoza. / javier cebollada (efe)

ELISA SILIÓ / IVANNA VALLESPÍN
Madrid / Barcelona

ANÁLISIS

José García Montalvo

E. CODINA / P. ESPINOSA
Málaga / Cádiz

Una de ellas era
profesora de inglés
y se había separado
recientemente

Se necesita un sistema de
evaluación de la docencia
que tenga consecuencias

Manuel José López.
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En los últimos años los presupues-
tos de las universidades públicas
son un colador. De 2010 a 2013
han perdido 1.388millones de eu-
ros, un 13,7% menos. Y la sangría
continuará este año en muchos
casos, ya que algunos centros han
seguido aprobando a la baja sus
cuentas de 2014. Esta caídapresu-
puestaria aleja a España de la
Unión Europea, donde de media
se destina el 1,26% del PIB a edu-
cación superior, frente al 0,86%
español.

Un informe con datos de los
campusydelMinisterio deEduca-
ción que ha elaborado Comisio-
nes Obreras titulado La evolución
de los presupuestos de las universi-
dades públicas (2010-2013) recoge
que la partida más afectada son
las inversiones, a la que corres-

ponde el 55% de la poda total. Con
este dinero se construyen o repa-
ran los bienes inmuebles. Con
763 millones menos se entiende
quemuchos edificios no se hayan
levantado o estén en mal estado.
Y el segundo capítulo más daña-
do es el de personal, elmás impor-
tante del gasto en los campus. En
este periodo ha caído en 434 mi-
llones, suponiendo un 31,3% del
total de los recortes. Se perdieron
en ese periodo 3.500 profesores, y
ello en unmomento en que la po-
blación estudiantil en la pública
llegó a su cenit de 1,3 millones de
universitarios en el 2011-12; había
subido desde 2009 un 9%, aunque
ha empezado a bajar.

“Han querido hacer la refor-
ma de Bolonia a coste cero y eso
es imposible. Los problemas van
aumentando y depende de la ca-
pacidad económica que tenga ca-
da universidad de tapar agujeros

pasa más o menos factura”, valo-
ra Julio Serrano, responsable de
Universidad en CC OO.

Pero la bajada no ha afectado
a todos los campus por igual. Pa-
ra algunos la crisis está suponien-
do un huracán que ha hecho tam-
balear sus cimientos hasta el lími-
te del rescate, mientras que para

otros no pasa de un viento mode-
rado fácil de capear. A la cabeza
en recortes está, y muy destaca-
da, la Universidad Politécnica de
Cataluña (UPC), que ha perdido
una tercera parte de su presu-
puesto en tres años. Se trata deun
campus intervenido de facto por
la Generalitat —que vigila con lu-
pa sus abultadas cuentas rojas, de
114millones— y rescatado enmás
de una ocasión, cuando a final de
mes no podía pagar nóminas. La
asfixia económica se tradujo el
curso pasado en el despido de 340
trabajadores, fuertes movilizacio-
nes y la dimisión del rector.

Estas cifras negativas contras-
tan con sus resultados, ya que la
UPC es puntera en investigación.
Precisamente el alto coste de la
investigación, unas titulaciones
caras de impartir (por los labora-
torios y el material), la dispersión
territorial (una veintena de escue-

las en ocho ciudades) y la deuda
de la Generalitat, de 25 millones,
son algunas de las causas de su
déficit, según resumió el rector,
Enric Fossas, en su investidura el
pasado diciembre.

Acompañan a la UPC al frente
del tijeretazo las universidades de
Castilla-LaMancha (29,7%), Inter-
nacional de Andalucía (24,4%, sin
impartir grados), Lleida (21,1%) y
Málaga (20,4%). Lasmenos afecta-
das son la UNED, dependiente del
ministerio, que tan solo ha perdi-
do un 1,3%, Granada (5%), Jaume
I de Castellón (5,8%), Huelva
(6,4%) y Barcelona (4,4%, aunque
inició los recortes un año antes,
sumando el 10% de caída).

La Universidad de Castilla-La
Mancha, segundamás afectada, y
su Gobierno han firmado la paz
tras meses de conflicto, con tres
requerimientos judiciales inclui-
dos. Recibirá más dinero y se le
pagará todo lo adeudado. “Hemos
sufrido tres planes de ajuste, de
10, 32 y 10 millones”, cuenta Ma-
nuel Villasalero, su vicerrector
económico. Se apostó por casti-
gar en las tasas a los repetidores y
no la primera matrícula (gravada
con un 15% más) “porque somos
la tercera comunidad con menor
renta per cápita”. Pero apenas se
ha recaudado más —como pasa
en el resto deEspaña—porque los
alumnos se inscriben en menos
materias (baja un 8%) y un 20%
más aprueba en los exámenes.
Castilla-La Mancha no ha hecho
un expediente de regulación de
empleo, “pero no se ha llamado a
la bolsa de interinos comoantes”.

Así que han ahorrado en los
gastos corrientes de la universi-
dad y sus centros de investigación
y, sobre todo, en edificación. Los
alumnos de Medicina en Ciudad
Real, Farmacia en Albacete, Ar-
quitectura en Toledo, Periodismo
en Cuenca y Enfermería en Tala-
vera estudian en edificios poliva-
lentes a falta de los suyos propios.
Las obras de los dos primeros es-
tán paradas y las otras no pasa-
ron de la licitación. Además, no se
construirán por el momento los
cetros de investigación. “Esos edi-
ficios se iban a levantar con fon-
dos FEDER y otros recursos que
ya no tenemos”, explica el direc-
tor general de Universidades
manchego, José Manuel Velasco.
“Cuando llegamos al poder había
una deuda pendiente con la uni-
versidad de 120 millones y parte
del dinero se ha ido a pagarla y no
aparece en presupuestos, pero no

se hanquedado sin cash”, asegura
el político.

La crisis ha llenado las aulas
de jóvenes sin ninguna opción de
encontrar trabajo sin formación y
con sus familias más empobreci-
das que nunca (un 21,6% de espa-
ñoles vive por debajo del umbral
de pobreza). Para algunos exper-
tos los recortes tienen aspectos
positivos y negativos. “Había una
gran bolsa de ineficiencia, que se
hamejorado, como en las progra-
maciones, con grados o asignatu-
ras con pocos alumnos”, apunta
Josep JoanMoreso, presidente de
la Agencia de Calidad Universita-
ria de Cataluña y antiguo rector
de la Pompeu Fabra. Eso sí, alerta
de que la financiación y la calidad
“son vasos comunicantes” y que
seguir con los recortes podría re-
sultar catastrófico. De hecho, los
rectores catalanes habían adverti-
do de que ya se había ahorrado de
todas las partidas posibles (consu-
mos energéticos, contratos, man-
tenimientos...), así que ahora solo
quedaba “tocar las plantillas”. “La
reducción deprofesorado origina-
ría clases masificadas, menos
atención al alumno, menos semi-
narios. Y también afectaría a la
investigación, entonces dejaría-
mos de ser un polo de atracción
de talento”, alerta Moreso.

La financiación no es un tema
nuevo. Hace años que los campus
reclamanmás recursos, especial-
mente con la implantación de Bo-
lonia, pero los fondos nunca llega-
ron. De momento, parece difícil
pensar en incrementos públicos

a corto plazo, así quemuchos rec-
tores miran hacia el sector priva-
do, especialmente los exalumnos.
“En Estados Unidos las aporta-
ciones de los Alumni [antiguos
alumnos] pueden representar en-
tre el 25% y el 30% de la financia-
ción, pero aquí no hay redes. Es
necesario un cambio de cultura”,
proponeMoreso. Se empieza a ex-
plorar también el mecenazgo. La
Universidad de Barcelona lanzó a
principios de año una campaña
para buscar donantes para res-
taurar un centenar de libros de
alto valor histórico. “Hay gente
que da dinero a ONG, pero a na-
die se le ocurre hacer donaciones
a la universidad donde estudió”,
lamenta Moreso, a la vez que su-
braya el papel de ascensor social
que ha supuesto la universidad
para varias generaciones.

Para compensar la caída de la
financiación pública se permitió
aumentar las tasas, que en algu-
nas comunidades como Cataluña
o Madrid ha llegado al 66%. En
Cataluña, “con la aquiescencia de
los rectores se acordó subir las
tasas, siempre que se implanta-
ran las becas Equitat para hacer
que este incremento fuera en fun-
ción de la renta”, admite el exrec-
tor de la Pompeu Fabra.

Las universidades pierden
1.400 millones en tres años
El presupuesto de los campus cae un 13,7% desde 2010 P Las inversiones y la
plantilla son las partidas más afectadas cuando la crisis ha llenado las aulas

Los datos estimados de los estudiantes en
universidades públicas del curso 2013-14
muestran una caída del 0,6% desde el
2011-12. La coincidencia temporal con un
importante aumento de los precios públi-
cos ha generado interpretaciones que ligan
los dos fenómenos, aunque esta lectura tie-
ne pocos visos de ser relevante. Si esta hipó-
tesis fuera correcta se debería observar
también una correlación significativa entre
la caída de estudiantes y el aumento de los
precios públicos entre comunidades autó-
nomas. Pero este efecto no se observa. Y en
segundo lugar, si la relación entre las dos
variables fuera tan simple sería imposible
explicar cómo entre el curso 1999-2000 y el

comienzo de la crisis se produjo una caída
del 15% de los estudiantes sin una subida de
precios públicos. Claramente hay otros fac-
tores que explican la evolución del alumna-
do, como el coste de oportunidad de reali-
zar estudios universitarios y la demografía.
Respecto a este último se observa que la
población del grupo de edad relevante (en-
tre 18 y 24 años) se está contrayendo desde
2009 entre el 2% y el 3% anual. Desde que
comenzó la crisis se ha reducido claramen-
te el coste de oportunidad de realizar estu-
dios universitarios pero esta tendencia,
muy potente en los primeros años, es difícil
que pueda dominar en el medio plazo una
caída anual tan rápida del grupo de edad
relevante para los estudios universitarios.

Es incuestionable que desde el curso
2010 la financiaciónde las universidades pú-
blicas ha caído de forma sustancial. Pero

quizás sería conveniente recordar que en
los 10 años anteriores casi se duplicó, mien-
tras la universidad perdía estudiantes. La
mayor crítica es que se ha producido de
forma lineal, sin criterios objetivos, y que ha
afectado a las becas. ¿Cuál debería ser el

mix de financiación? Primero, los precios
públicos deberían aumentar para los que
pueden pagarlos. No sería razonable que fa-
milias con recursos que han pagado por un
colegio privado o concertado entre 2.000 y
6.000 euros anuales piensen que pagar

1.100 euros en la universidad es caro. Hay
que aumentar significativamente las “becas
equidad”. Finalmente, sobre la subvención
básica, se debería sacar mayor rentabilidad
social a los recursos públicos invertidos en
la universidad. El sistemauniversitario espa-
ñol, dadas sus restricciones institucionales,
hace un trabajo digno, pero aún está lejos
de la frontera eficiente. Debería haber un
modelo de financiación objetivo basado en
resultados y no en inputsni acuerdos discre-
cionales.Unmodelo que aumentara la auto-
nomía de las universidades y la flexibilidad
para fijar precios y salarios pero que, a la
vez, estuviera acompañado de un sistema
de evaluación estricto que tuviera conse-
cuencias financieras a partir de la valora-
ción de la docencia y la investigación. Más
tasas para quien puede pagarlas, muchas
más “becas equidad” y un uso más eficiente
de los recursos públicos. Esta es la ecuación.

José García Montalvo es catedrático de Eco-
nomía en la Universidad Pompeu Fabra.

Desde noviembre, Manuel José
López, que dirige la Universi-
dadde Zaragoza, preside la Con-
ferencia de Rectores (CRUE) en
el peormomento que se recuer-
da. A Lópezle preocupa la finan-
ciación de la Universidad, pero
lo que le quita el sueño es que
solo se pueda sustituir a uno de
cada 10 docentes jubilados. Si
los recortes estuviesen en su
mano serían muy distintos. No
es nada optimista: “Creo que re-
presento el sentir de todos, no
solo el mío, cuando digo que es-
ta tendencia mala va a conti-
nuar”.

Pregunta. Las universidades
habrán tenido alguna culpa en
este descalabro.

Respuesta. No me consta
que haya habido ninguna obra
faraónica, sino inversiones que
se necesitaban. Si algo se ha he-
cho mal también son copartíci-
pes las autonomías. Eran planes
conjuntos de ambos para varios
años. No se hubiesen podido ha-
cer las inversiones sin ellas.

P. Centra sus esfuerzos en
sustituir al profesorado, más
que en la financiación.

R. Ambos son problemas
muy importantes, pero si tienes
poco y encima no te lo puedes
gastar... Apenas se va a sustituir
a un centenar de profesores y
esto tiene un impacto para los
jóvenes investigadores que he-
mos ido formando. Su carrera
se ha ido consolidando poco a
poco y ahora se trunca.

P. ¿Cree que se debería ha-
ber recortado de otra manera?

R. Se ha hecho sin criterio,
solo pensando en ahorrar. No
conforme a las necesidades que
tenemos. No se ha priorizado en
el gasto. A lo mejor no nos sirve
de nada tener a tantos docentes
no permanentes a tiempo par-
cial.

P. ¿Pueden hacer algo?
R.De la tasa de reposición de

profesores es algo que venimos
hablando con el Ministerio de
Educación desde diciembre,
cuandohuboConsejo deUniver-
sidades. Por el momento, no te-
nemos una respuesta positiva.
Sobre la financiación no pode-
mos hacer nada, eso depende
del esfuerzo que quiera hacer
cada comunidad autónoma.

Una financiación basada en resultados

Las ondas que genere el cerebro
de Miguel Carcaño, asesino con-
feso de Marta del Castillo, serán
las que ayuden a dilucidar el pa-
radero del cadáver de la joven
sevillana asesinada en febrero
de 2009. Los datos se desprende-
rán de la prueba neurológica co-
nocida como test de la verdad, a
la que se sometió ayer volunta-

riamente Carcaño en el hospital
Miguel Servet de Zaragoza y cu-
yos resultados se conocerán en
dos semanas aproximadamente,
según fuentes del caso.

“Carcaño ha accedido volun-
tariamente a hacer la prueba pa-
ra colaborar con la justicia”, de-
claró ayer su abogada después
de que su defendido se sometie-
se al examen. En estos cinco
años de investigación policial,

Carcañoha cambiado sudeclara-
ción hasta en siete ocasiones y
ante el tribunal aseguró no recor-
dar lo sucedido la noche de los
hechos.

“Las respuestas cerebrales
son automáticas, no estarán con-
dicionadas ni por su voluntad ni
por su conciencia. No se puede
mentir”, detalló el doctor que su-
pervisó la prueba, José Ramón
Valdizán.

MANUEL J. LÓPEZ
Presidente
de los rectores

“Si algo se ha
hecho mal, las
comunidades
son partícipes”

A solo unas horas de celebrar el
Día de la Mujer, cuatromuertes
en dos días recuerdan el capítu-
lo más dramático al que se en-
frentan: la violencia machista,
que en lo que va de año suma
ya 15 víctimas mortales. Los úl-
timos casos han ocurrido en An-
dalucía. El miércoles perdieron
la vida una niña y su madre en
San Roque (Cádiz). Las mató la
pareja de esta última. Algo des-
pués se conoció un tiroteo ocu-
rrido en Ceuta. Un hombre dis-
paró contra el novio actual de
su antigua pareja y lo dejó mal-
herido.

Ayer se supo que otra mujer
fue degollada en la noche del
miércoles en Torremolinos
(Málaga) por su expareja, se-
gún informó la policía, que con-
firmó el caso como un episodio
más de violencia de género. El
presunto asesino, de 46 años,
está detenido tras repetir el
cuadro habitual en estos casos:
trató de suicidarse tomando
medicamentos. El agresor de
San Roque deambuló tras co-

meter el crimen con una heri-
da en el cuello.

La víctima de Torremolinos,
de 47 años, era profesora de in-
glés en un instituto de la locali-
dad y no había presentado de-
nuncia previa. La pareja se ha-
bía separado recientemente. El
cadáver de la mujer se encon-
tró en su domicilio, en la calle
Decano Miguel Marengo, des-
pués de que una persona alerta-

ra a las Emergencias de que
una mujer tenía un corte en el
cuello. Fueron los padres de la
fallecida los que encontraron el
cuerpo en la vivienda donde vi-
vía desde hacía tres años. El
agresor fue trasladado al hospi-
tal Virgen de la Victoria de Má-
laga con algunas lesiones.

Las desgracias no habían
acabado. Pasadas las cinco de

la tarde de ayer un hombre, de
79 años, disparó presuntamen-
te contra su esposa, de 76, y des-
pués se suicidó de un disparo
en Chiclana de la Frontera (Cá-
diz). Es la principal hipótesis
que maneja la Guardia Civil pa-
ra explicar la muerte de ambos.
Los sanitarios, tras la llamada
de un vecino, encontraron a la
mujer tumbada en el suelo de
su casa en medio de un charco
de sangre. Poco después apare-
ció el cadáver de su marido en
un paraje cercano, también con
un disparo en la cabeza, en una
finca propiedad de la pareja.

El suceso ocurrió en una zo-
na rural del municipio conoci-
da como Cañada de los Barran-
cos, donde abundan casas unifa-
miliares, muchas de ellas de
construcción ilegal. El Ayunta-
miento confirmó la muerte vio-
lenta y lo calificó como un nue-
vo episodio de violenciamachis-
ta. De hecho, esta muerte obli-
gó a suspender el acto previsto
este jueves con motivo de la ce-
lebración del Día de la Mujer.
Un acto en el que precisamente
se iban a condenar los críme-
nes anteriores.

EL PAÍSFuente: CC OO.

Evolución de los presupuestos de las universidades
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Carcaño se somete a ‘la prueba
de la verdad’ en Zaragoza

E. SILIÓ, Madrid

El plan inicial
consensuado era
una gran inversión
de 2014 a 2020

“Había una bolsa
de ineficiencia, que
se ha mejorado”,
dice un exrector

Cuatro muertas en dos
días por violenciamachista
Los crímenes han sucedido todos en Andalucía

Repercute más
en la ciencia porque
se había construido
mucho en 10 años

Aplicar Bolonia
suponía gastar
en medios, prácticas
y movilidad

ÁNGELES LUCAS, Sevilla

Miguel Carcaño, ayer a su llegada al Hospital Miguel Servet de Zaragoza. / javier cebollada (efe)
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ANÁLISIS

José García Montalvo

E. CODINA / P. ESPINOSA
Málaga / Cádiz

Una de ellas era
profesora de inglés
y se había separado
recientemente

Se necesita un sistema de
evaluación de la docencia
que tenga consecuencias

Manuel José López.
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Educación
35.000 firmas

Los ingenieros españoles titulados antes del Plan

Bolonia piden a Wert que les equipare a

'posgraduados'

MADRID, 6 Mar. (EUROPA PRESS) -

   Los ingenieros españoles titulados antes de la entrada en vigor del Espacio Europeo de Educación Superior
(EEES), conocido como Plan Bolonia, piden, a través de 35.000 firmas, al ministro de Educación, Cultura y
Deporte, que ponga fin a la "discriminación" de este colectivo y equipare sus títulos a posgrados --grado y
máster--, como en el resto de Europa.

   La recogida de apoyos, a través de Change.org, ha sido iniciativa de Diego Álvarez, un alumno que está a
punto de graduarse con el plan antiguo de Ingeniería Industrial, que advierte de que los ingenieros que
quieran o deban salir del país son considerados actualmente como graduados, rebajando con ello su
cualificación y las empresas nacionales observan cómo sus equipos técnicos son peor valorados en las
licitaciones de concursos públicos extranjeras.

   Concretamente, le piden al ministerio que regule la categoría profesional de los ingenieros anteriores a plan
Bolonia al nivel 7 en el marco europeo de calificaciones, de tal forma que frente al formato actual en el que
se les equipara a graduados, se les proporcione una titulación equivalente a posgrado.

   "La dificultad para poder acreditar la equivalencia entre nuestro título de ingeniería, previo al Plan
Bolonia, con los de grado máster (derivados del actual Plan Bolonia) trae como consecuencia, no sólo el no
reconocimiento de unos conocimientos y habilidades acreditados por un programa netamente más extenso y
amplio, sino la pérdida de competitividad de los ingenieros y empresas españolas", explica Álvarez en su
petición.

   Change.org cita al secretario de Estado de Infraestructura, Transporte y Vivienda, Rafael Catalá, que
durante la Asamblea General de Tecniberia celebrada este martes anunció una solución "definitiva y estable"
a este problema, confiando en que el proceso "culmine en un plazo brevísimo, que implique unas pocas
semanas".

   Asimismo, recuerda que el Ministerio de Educación, destinatario de la petición, recibe periódicamente un
correo electrónico informando de las nuevas firmas de apoyo que consigue la campaña, y destaca el respaldo
de la European Federation Engineering Consultancy Association, la Federación de Asociaciones de
Ingenieros Industriales, el Consejo General de Colegios Oficiales de Ingenieros Industriales, el Colegio de
Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, así como por el Consejo Superior de Colegios de Ingenieros de
Minas.
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